

de que la propia administración pública deshaga acuerdos firmes. No sería un precedente funesto que el Gobierno destruyera toda la obra de los anteriores?

Estos son los escrúpulos legales que sienta el Gobierno. No parece, en ninguna manera, que el Gobierno desista de amparar el derecho de funcionarios separados sin motivación; sino de que lo aplaza hasta octubre. Esta era la impresión en los círculos políticos, teniendo en cuenta que parece indispensable esa reparación a los funcionarios después de haber aprobado la amnistía para los que se levantaron en armas.

Los Ayuntamientos vascos

Respecto a los Ayuntamientos vascos, el ministro de la Gobernación informó al Consejo de la situación, sin dudar en forma análoga a la referida ya, sobre el asunto, publicamos ayer. El Gobierno decidió concretar su actitud en una nota—publicada dentro del Consejo—que, en términos sobrios, pusiera sucintamente todos los puntos de la cuestión, lo mismo su actitud ante lo que considera una rebeldía que el problema de las Comisiones gestoras. La nota fué redactada a un teniente, el Gobierno se propone proceder con energía, exigiendo responsabilidades dentro de la ley municipal.

Está redactada la ley provincial

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el anuncio de llevar a las últimas sesiones de Cortes la organización provincial y la forma de elegir a los organismos administrativos no es sino una simple promesa, sino mucho más, ya que ha dicho redactado un proyecto de ley provincial que llevará al primer Consejo de ministros. Yo no puedo ser sospechoso en esta materia, por ser presidente de la Diputación provincial de Madrid pedí una ley provincial y que fueran sustituidas las gestoras por medio de unas elecciones. Que to no haya ocurrido así no es culpa de este Gobierno ni de estas Cortes.

Se aplicarán sanciones

En cuanto al movimiento de los Ayuntamientos vascos ha dicho que el Gobierno no amparará de ninguna manera a su proceder; pero que actuará con energía. En caso necesario, aplicará las sanciones que permite la ley municipal en toda su escala, progresivamente. Está dispuesto a tratar con las comisiones vascas que, dentro de la legalidad, quieran hablar con el Gobierno, y tiene que todo el problema planteado es un artículo político, por añadidura, completamente extemporáneo. Sin embargo, agrega, yo he de distinguir perfectamente todo este artículo de los intereses de las provincias vascongadas, que he de atender con el mayor interés. Una vez sometidos estos a la ley, el Gobierno ha de mostrarse el más fiel cumplidor de la Constitución y de las leyes. Y el principio demócrata tendrá su mejor defensor en el Gobierno.

La ayuda a Sevilla

En el problema económico del Ayuntamiento de Sevilla, el presidente y el señor Salazar Alonso dieron cuenta de la situación planteada por las reclamaciones de funcionarios a los que se adeuden sueldos, y de diferentes acreedores, entre los que figura como más importante el Banco de Crédito Local. Se conoce que el ministro de la Gobernación ve al próximo Consejo un decreto, cuyas líneas generales fueron examinadas, estudiadas detenidamente, durante estos días, el modo de acudir en auxilio de aquel Ayuntamiento.

Se preparan dos decretos sobre Segunda enseñanza

Se trató también de la situación de orden público con una exposición del ministro. Nada nuevo tenemos que añadir a nuestros informes de ayer.

NOTA OFICIOSA

El señor Estadella facilitó la siguiente referencia: "El señor Salazar Alonso dio cuenta

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Guidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de Digestónico

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

del estado del orden público en España, que es muy satisfactorio.

Los ministros, como en Consejos anteriores, prosiguieron el estudio del anteproyecto de Presupuestos.

Se ocuparon asimismo del viaje que Su Excelencia emprenderá esta tarde a Galicia, acordándose que el despacho de los ministros que acompañan al jefe del Estado, que son los de Instrucción, Agricultura y Trabajo, se encarguen durante su ausencia, los titulares de Comunicaciones, Obras Públicas e Industria y Comercio, respectivamente.

Después se despacharon los siguientes asuntos: **Presidencia.**—Declaración de urgencia del expediente sobre reorganización de los servicios de Marruecos y Colonias, a los efectos del informe del Consejo de Estado.

Gobernación.—El Consejo se ha ocupado de diversas comunicaciones y peticiones del Ayuntamiento de Sevilla en relación con el pago a los funcionarios y a otros acreedores.

En la próxima reunión el Consejo estudiará un proyecto de decreto cuyas líneas generales fueron aprobadas.

La nota sobre Vascongadas

El ministro informó al Consejo de la actitud de los Ayuntamientos vascos en relación con sus deseos de elegir el día 12 una Comisión intermunicipal.

El Consejo estimó que dichas elecciones no podían celebrarse por ser estrictamente ilegales y no estar, por lo tanto, autorizadas. Que si quiera depende de la voluntad del Gobierno su convocatoria, ya que para su celebración es indispensable que preceda la ley a que se refiere el artículo 10 de la Constitución, que determine el régimen de las provincias, sus funciones y la manera de elegir el órgano gestor de sus fines político-administrativos. Que el Gobierno procurará atender a esta necesidad, presentando en una de las primeras sesiones de Cortes, además del proyecto de ley Municipal que tiene formulado, otro proyecto de ley que permita la aplicación de dicho artículo 10 de la Constitución de la República.

Consiguientemente espera del buen sentido de los Ayuntamientos vascos que se abstengan de intentar la ejecución de los proyectos anunciados, puesto que, de otra suerte, tendrían que ser impedidos por las vías legales correspondientes.

Guerra.—Nombrando ayudantes de ordenes de S. E. el Presidente de la República al teniente coronel de Ingenieros don Gustavo de Montaud Noguero. **Industria y Comercio.**—Orden autorizando a la Compañía Euskalduna, a la Unión Naval de Levante y a la Sociedad Española de Construcción Naval para importar materiales con destino a la construcción de barcos meljicanos. Aprobando el Reglamento del Instituto Geológico y Minero de España. **Terceto creado la Comisión naranjera de Levante.**

Idem ascendiendo a Ingeniero jefe de tercera del Cuerpo de Ingenieros Industriales a don Ricardo Maura Nadal.

Comunicaciones.—Decreto sobre cesación del servicio de telefonemas el 28 del corriente mes de agosto.

Trabajo y Sanidad.—Decreto confirmando a don Jorge Ramón Pañanés y don Luis Rodríguez Illera en sus cargos del Instituto Nacional. **Idem a don Obdulio Fernández Rodríguez, don Servando Barbero, don Pío del Enrique, don Rafael Méndez, don Angel del Campo Jordán, don Jesús Jiménez, don Tomás Campuzano y don Rafael Iñáñez.**

Instrucción pública.—Decreto ratificando la autorización concedida al Ayuntamiento de Zaragoza para que ejecute las obras correspondientes a los grupos escolares enclavados en los barrios de Las Delicias.

Idem aprobando el proyecto relativo a las obras de adaptación del antiguo convento de la Trinidad, de Ubeda (Jaén), para instalar en él escuelas graduadas con cinco secciones para niños, cuatro para niñas y tres para párvulos. **Idem construcciones escolares en San Martín de Madid y Poble de Segur (Lérida) y en Tudela (Navarra).**

Nombrando delegado del Gobierno en el teatro de la Opera a don Luis Paris Zazino.

Publicando a don Casimiro Torre y Sánchez-Somoza, catedrático numerario de la Facultad de Medicina de Santiago.

Obras públicas.—Distribución del crédito semestral de 41.700.000 pesetas consignado para mejoras, ampliación y enlace de líneas y adquisición de material ferroviario.

Subasta del trozo cuarto del canal de Cartagena por su presupuesto de pesetas 564.000.

Ejecución de las obras adicionales del trozo sexto de los canales de Guadalquivir (Cádiz).

Hacienda.—Decreto resolviendo a favor de la Delegación de Hacienda de Palma de Mallorca una queja de la Audiencia territorial por supuesta invasión de funciones.

Justicia.—Decreto promoviendo a fiscales provinciales de ascenso a don Vidal Gil Piraño, don José Luis Arenaltegui Ocejo, don Alfonso Barrio Simón, don Antonio Reol Suárez, don Urbano Moreno Igual, don Bernardino Garzón Marín y don Leonardo Bris Salvador. Todos continuarán prestando sus servicios en las Audiencias de Teruel, Bilbao, Madrid, Guadalajara, Cáceres, Córdoba y Alicante, respectivamente.

Idem presidente de la Audiencia provincial de Soria a don Julio Fournier Cuadros, que presta sus servicios como magistrado en la de Huelva.

Idem presidente de la Sección segunda de la provincial de Jaén a don José Gómez Morales, magistrado de la misma. **Propuesta de libertad condicional de 121 reclusos condenados por la jurisdicción ordinaria.**

nacionalistas, apoyados por los diputados de este carácter. Coinciden en ellos elementos más dispares políticamente.

BILBAO, 7.—Hoy ha sido un día de quietud absoluta en la cuestión de los Ayuntamientos vascos y ni el alcalde interino de Bilbao ni el gobernador de Vizcaya han aludido a este asunto en sus conversaciones. Únicamente dos periódicos insisten en la cuestión: "Euzkadiki", órgano del nacionalismo vasco, para reafirmar su tesis en apoyo de los Ayuntamientos, y la "Gaceta del Norte", para pedir serenidad a unos y a otros en el enjuiciamiento de un problema que puede tener solución por los cauces legales. El órgano republicano socialista "El Liberal", de Indalecio Prieto, se limita a reproducir el artículo que el domingo publicó "El Socialista", de Madrid.

Pero esta quietud es sólo aparente. Nos consta que la información que la "Agencia Logos" envió a los periódicos de esta mañana acerca de la buena disposición del Gobierno, ha causado la mejor impresión, y como consecuencia de aquella, parece que ambas partes tratan de llegar a una inteligencia que pudiera establecerse sobre la base de que el Gobierno reafirme, concreta y explícitamente, su deseo de ir con premura a unas elecciones provinciales, para acabar con la interinidad de las Gestoras, que, con respecto al país vasco, donde las Diputaciones ejercen múltiples funciones estatales, han llevado ya a la liza de la catástrofe a la economía regional.

En contra de las informaciones llegadas de Madrid, no se ha producido ninguna disgregación en los Ayuntamientos de Vizcaya y Guipúzcoa, que siguen unidos los de todas las ideologías en lo que se refiere a este asunto. No obstante, la impresión en estos momentos es francamente buena.

BILBAO, 7.—La última impresión de esta noche respecto a la actitud de los Ayuntamientos vascos es que ninguno de ellos se ha desglosado del bloque formado, al menos en las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa, a pesar de los llamamientos hechos a algunos de ellos por Unión Regionalista, de Alava, y por Unión Vascongada, de Vizcaya. Los tradicionalistas, de los que se decía que se desglosarían de los demás Ayuntamientos, siguen unidos a ellos. De momento, puede afirmarse que la elección se verificará el domingo, pase lo que pase.

Esta última frase es de uno de los hombres que más se han distinguido en organizar el movimiento.

SEVILLA, 7.—El gobernador civil manifestó que había hablado por teléfono con Madrid, y que le habían dicho que en el Consejo de ministros celebrado esta mañana se ha aprobado la concesión del auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla, aunque se ignora la cuantía, así como la operación se realizará por el Instituto Nacional de Previsión, con el aval del Estado.

El alcalde, por su parte, manifestó que estaba muy satisfecho porque el ministro de la Gobernación, en conferencia telefónica, le ha comunicado que se acordó adquirir la dehesa de Tablada, mediante una operación de crédito que se concertará con el Instituto Nacional de Previsión.

El alcalde ha publicado una nota congratulándose de todo esto y anunciando que en el próximo Consejo de ministros quedará definitivamente resuelto la cuestión del auxilio económico, de la que ha quedado encargado el señor Salazar Alonso, a quien tanto debe Sevilla.

Como el alcalde había condicionado su permanencia a la solución de este problema, termina diciendo en la nota que siente la satisfacción de haber puesto al servicio de esta causa, todos sus esfuerzos, y que ya no dimitirá.

El jefe de Estado a Galicia

SEGOVIA, 7.—Esta tarde llegaron al jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Comunicaciones, Obras Públicas, Hacienda e Industria, con objeto de despedir al Presidente de la República. Los ministros y otras personalidades marcharon a la estación ferroviaria, que se hallaba engalanada y con numeroso público. Procedente de San Rafael llegó también don Alejandro Lerroux.

Poco antes de la nueve entró en la estación el tren especial procedente de Madrid, en el cual venían los señores Villalobos, Estadella y don Cirilo del Río, y minutos después llegó, procedente de La Granja, en automóvil, el Presidente de la República, acompañado de su esposa, el jefe del Cuartel militar, general Ruiz Trillo; el secretario general de la Presidencia de la República y otras personalidades del séquito. El público que había congregado en la estación ovacionó al señor Alcalá Zamora.

Su excelencia fué saludado en la sala de espera por el presidente del Consejo, los ministros y autoridades, así como por el señor Lerroux.

A las nueve y media salió el tren especial para Galicia con el jefe del Estado, a quien acompañan en el viaje los ministros de Agricultura, Instrucción y Trabajo. En el momento de la partida el público tributó al Presidente una cariñosa despedida.

Los demás ministros regresaron a Madrid, y el señor Lerroux, a San Rafael, después de acompañar hasta el coche a la señora del señor Alcalá Zamora, que regresó a La Granja.

Dice el ministro de la Gobernación

SEGOVIA, 7.—Los periodistas se entrevistaron con el ministro de la Gobernación.

Se le habló entonces de la información que publica un periódico de los socialistas, en el caso de triunfar la revolución social, y dijo el ministro que el país puede dormir tranquilo, pues cuenta con instituciones modelo que vendrán o permuto por urbana, huerta y campo, cercana a Madrid. JUSTO FERNANDEZ, Ríos Rosas, 12. De 3 a 4 tarde.

EL DEBATE PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Madrid..... 2,50 pesetas al mes. Provincias..... 5 pesetas trimestrales. **PAGO ADELANTADO** **FRANQUEO CONCERTADO**

lan constantemente por la seguridad del Estado. Tuvo elogios para la Guardia civil y la P.ejota. Se refirió al buen servicio prestado por ésta en Zaragoza, donde ha detenido a varios sujetos portadores de rifles y bombas.

Respecto a la actitud de los Ayuntamientos vascos, el señor Salazar Alonso la calificó de ilegal, puesto que no hay texto legal en que apoyarla. Aseguró que tiene el propósito de presentarla en una de las primeras sesiones que celebren las Cortes el proyecto correspondiente a la ley a que se refiere el artículo 10 de la Constitución. Confió también que el Gobierno está dispuesto a impedir la celebración de las elecciones vascas, y para ello, si es preciso, adoptará las medidas convenientes, aunque confía en que se impondrá el buen sentido. Pero si esto no es así, las medidas extraordinarias llegarán, porque esto es inevitable cuando precisa evitarse la claudicación del Poder público.

Terminó diciendo que el Gobierno aprueba absolutamente la actitud del gobernador civil de Vizcaya en este asunto.

La tasa del trigo

SEGOVIA, 7.—Los periodistas hablaban con el ministro de Agricultura, al que enteraron de los acuerdos adoptados por la Asamblea de fabricantes de harina celebrada en Madrid, y especialmente del relativo a la derogación del decreto de 30 de junio sobre las tasas del trigo. El señor Del Río dijo que tenía a la vista tales acuerdos, pero por los términos en que se desenvolvió la conversación, pudo obtenerse la impresión de que el ministro mantendría cuantas disposiciones se han dictado encaminadas a revalorizar el trigo y a defender a la agricultura.

Otras notas políticas

Las negociaciones con Roma

El señor Samper mantuvo anteaayer por la noche una conferencia telefónica con el señor Pita Romero. El embajador extraordinario cerca del Vaticano y ministro de Estado no vendrá a Madrid a mediados de mes. Demora el viaje hasta fines.

Los presupuestos

La conversación anunciada entre el presidente del Consejo, el ministro de Hacienda y el de Justicia para tratar del presupuesto, se celebrará hoy en la Fuenfria, donde pasará el día el señor Samper.

Probablemente en esta semana no habrá más Consejos de ministros.

Las familias numerosas

Una Comisión de padres de familias numerosas estuvo ayer en el ministerio del Trabajo para ver al ministro. Como éste se hallaba en Consejo, hablaban con el subsecretario, a fin de pedir que se le permita en los presupuestos la inclusión del subsidio para las familias numerosas.

Las tarifas ferroviarias de Prensa

Ayer firmó el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, la tarifa especial ferroviaria de primera y segunda clase para periodistas profesionales con la reducción del 60 por 100 en los billetes ordinarios y la rebaja al 10 por 100 del impuesto del Tesoro, aparte, claro es, timbre móvil, seguro y tasa del 3 por 100 calculado sobre el precio reducido.

Los interesados o el periódico donde presten sus servicios solicitarán de las Compañías una autorización para que les sean expedidos billetes para cada viaje sencillo o de ida y vuelta de las clases indicadas.

Todas las estaciones, previo abono del importe y previa presentación de la referida autorización facilitada por las Compañías ferroviarias, así como del carnet profesional visado por el Jurado mixto de Prensa, expedirán los billetes con la rebaja ordenada por el ministerio de Obras Públicas.

El señor Salazar Alonso, a Gijón

El señor Salazar Alonso asistirá, desde luego, como ayer anunciamos, a la clausura del Congreso municipalista de Gijón, que será presidida por él. Estando pendientes asuntos como la ley Municipal, la Provincial, el Estatuto de funcionarios de la Administración local y el problema planteado por los Ayuntamientos vascos, el ministro de la Gobernación examinará, sin duda, todos estos asuntos en el discurso que ha de pronunciar.

Un concurso de cartillas divulgadoras

En la Dirección general de Ganadería han facilitado la siguiente nota: "Como resolución al concurso de cartillas divulgadoras sobre asuntos de ganadería, organizado por el ministerio de Agricultura, en el mes de abril, el Jurado, por unanimidad, ha emitido el siguiente fallo: Premios a los señores don León Hergueta, veterinario; don Francisco López Cobos, veterinario; don Leopoldo Calvo Sánchez, veterinario; don José Crespo, veterinario; don Joaquín Barrera, avicultor; don Miguel Escobar, veterinario; don Esteban Ballesteros, veterinario; don Miguel de Castro y don Antonio Suárez, del Servicio de Publicaciones Agrícolas; don Federico Pérez Luis, veterinario, y don Rafael Murillo Lorente, perito agrícola. Menciones han sido concedidas a los señores siguientes: Don Zacarías Salazar, ingeniero agrónomo; don Ignacio Martín Margalef, profesor de Avicultura; don Guillermo Castañón, don Joaquín Barrera, avicultor; don Faustino Ovejero, veterinario; don Martín Lázaro Calvo, veterinario; don Antonio Penco, veterinario; don José Antonio Verde Cabezas, veterinario; don Fulgencio Portero, veterinario, y don Lucas de Basterrechea, veterinario.

Por otra parte, el Jurado ha hecho una selección de ocho cartillas de gran valor, pero que, por ser demasiado científicas para ganaderos, ha propuesto a la Dirección les sea concedido un premio especial, debiendo ser publicadas y distribuidas entre veterinarios y técnicos en general.

La estancia del ministro de Marina en Cartagena

CARTAGENA, 7.—El ministro de Marina recibió en la Jefatura de la Base Naval a varias comisiones, entre ellas

Se reorganiza la Juventud de A. P. de Oviedo

EN CAMBIADOS SE HA CONSTITUIDO LA JAP

OVIEDO, 7.—Ayer se ha celebrado la Junta general para reorganizar la Juventud de Acción Popular de Oviedo. Hubo mucha concurrencia y reinó gran entusiasmo. Presidió el acto el jefe provincial, don José María Fernández Ladreda, quien dirigió a los jóvenes un discurso, haciendo resaltar la importancia de la misión que en estos momentos tiene encomendada la Juventud para salvar a España. Después se reñó a la Asamblea regional que el día 2 de próximo septiembre celebrará en Covadonga las Juntas de Acción Popular de Santander, León y Asturias, y dijo que es necesario realizar una intensa labor de propaganda para ir a Covadonga a empaparse de patriotismo. Fué muy aplaudido.

Después se procedió a la elección de la nueva Junta directiva por haber dividido la anterior. La votación dió el siguiente resultado: Por unanimidad fué elegido presidente el periodista don Fernando Vázquez Prada. Por gran mayoría de votos fueron elegidos para los demás cargos los señores siguientes: vicepresidente, don Enrique Collado; secretario, don José F. Avinaco; vocales, don Lorenzo Gómez, don Juan Luis Iglesias y don Valentín Pastor. La nueva Junta directiva tomó inmediatamente posesión de sus cargos de manos del señor Ladreda, quien puso fin a la sesión con unas breves palabras para encarecer a todos que trabajen con entusiasmo.

La nueva Junta se reunió poco después y acordó plantearse a disposición del Comité provincial para freerle la más activa colaboración de la Juventud en la organización del acto de Covadonga, iniciar el estudio de la movilización civil para comenzar a organizarla seguidamente, como asimismo la preparación práctica para los trabajos electorales y formación de las mesas que han de funcionar en las primeras elecciones que se celebren; también se acordó convocar a Junta general para el próximo jueves para dar a conocer el plan de acción. Igualmente tomó el acuerdo de que asistan los amigos de los ensayos de los himnos de la Juventud de Acción Popular y Covadonga, que se cantarán en la Asamblea de Covadonga.

La Juventud de Acción Popular de Oviedo ha entrado en un período de gran actividad, del que se espera la máxima eficacia.

Clases sobre trabajos electorales

OVIEDO, 7.—Hoy ha dado comienzo en el domicilio de Acción Popular el curso de enseñanzas prácticas de trabajos electorales, con asistencia de numerosos jóvenes, por lo que se procederá inmediatamente a constituir las mesas, a fin de que en las primeras elecciones cada uno conozca perfectamente la clase que haya de actuar. También procederá la Juventud a la creación del grupo de estudios municipalistas.

La Junta directiva ha logrado un notable incremento en la concurrencia a los ensayos de los himnos de la JAP y de Covadonga, que se cantarán en la Asamblea.

Se constituye la JAP en Cambados

VIGO, 7.—En ambos ha quedado constituida la Juventud de Acción Popular. Entre los jóvenes de la localidad existía gran entusiasmo, y se proponen enviar a la próxima Asamblea de Padrón una representación lucidísima.

La próxima Asamblea de la JAP en Galicia

VIGO, 7.—Prosiguen con gran actividad los trabajos para la celebración de la primera Asamblea regional de la A. P., cuya clausura se verificará en Padrón, con asistencia del señor Gil Robles. El acto terminará con una misa por los mártires del ideal, y acabada aquella, se dará un gran mitin. En él se leerán los 19 puntos del programa de las Juventudes y las conclusiones de la Asamblea. Ha quedado constituido un Comité de honor de la Asamblea, formado por diez diputados de la CEIDA, representantes de Galicia.

Asamblea en Talavera

TALAVERA DE LA REINA, 7.—La Juventud de Acción Popular celebrará una Asamblea local los días 15 y 16 de septiembre próximo, siguiendo las normas dadas por el Consejo central.

Ya ha sido elaborado el programa, en el que se contienen muy interesantes ponencias, de cuya elaboración se ha encargado a destacados miembros de Acción Popular de ésta.

La actitud de un concejal

CUENCA, 7.—Se ha reunido el Comité de Acción Popular de Cuenca y los concejales del Ayuntamiento afiliados a dicho partido, para enjuiciar la actitud del concejal del partido don Juan Ramón de Luz, con relación a la elección de alcalde de este Municipio. Acordaron los reunidos, una vez oídas las razones expuestas por todos, estimar atendibles las presentadas por dicho señor, en justificación de su conducta en dicho caso. Se le expuso la conveniencia de que en lo sucesivo actúe en los asuntos municipales de acuerdo con sus compañeros afines, así como que todos celebren deliberaciones previas con el Comité del partido, cuando lo requiera cuestión importante. Las deliberaciones se celebrarán a petición del Comité o de los concejales afiliados, y a las decisiones deberán todos ajustarse.

a una de concejales y agricultores que le interesaron la realización de un proyecto de riegos en los campos, la construcción de polvorines militares y otros asuntos que afectan a la población. La Dirección les sea concedido un premio especial, debiendo ser publicadas y distribuidas entre veterinarios y técnicos en general.

Frente Rojo de maestros en Francia

En principio está hecha la unión de socialistas y comunistas. Un acuerdo del Congreso de liberos contra los libros pornográficos

PARIS, 7.—La unión de los maestros "cegetistas"—socialistas—y "unitarios"—comunistas—es un hecho. La Asamblea de aquéllos—Sindicato Nacional de Maestros—había terminado sus sesiones anteaayer en Niza sin tomar un acuerdo definitivo sobre ese punto concreto, aunque con tan marcada tendencia a la unión, o al menos a la alianza, que hoy se han vuelto a reunir los asambleístas y la han acordado.

La reunión de hoy ha sido el solo efecto de recibir a los representantes de Montpellier, es decir, la Federación Nacional de la Enseñanza, reunida a su vez en Asamblea en Montpellier, y de escuchar las proposiciones concretas de inteligencia que éstos traían de parte de los unitarios. Pero lo más interesante no es que se haya llegado a la inteligencia, sino cómo se ha llegado. Porque los tres mil comunistas suponen poco junto a los diez decenas de millares de socialistas. Pero es que el acuerdo de la fusión ha sido tomado entre aclamaciones entusiastas—bien que sólo de una parte de los asambleístas—y sin modificar ni un ápice el programa de acción común propuesto por los unitarios. Es más: el acuerdo no se ha tomado realmente en Niza, donde estaban los más, sino en Montpellier, donde tenían su sede circunstancial los menos. Porque en Niza todo lo que se pudo arrancar de señor Ladreda, quien puso fin a la sesión con unas breves palabras para encarecer a todos que trabajen con entusiasmo.

Contra la pornografía

Por fortuna, no todos los congresos que se celebran en Francia en estos días, aprovechando las vacaciones estivales, que son muchos, tienen como nota común su labor disolvente. Mientras los maestros comunistas y socialistas se reúnen para preparar la revolución y no para ocuparse de la enseñanza, los liberos, reunidos en Congreso en Vevey, tomaban acuerdos como éstos:

Que por una nueva disposición legislativa el editor y el autor de obras literarias y pornográficas sean considerados y perseguidos como delincuentes. Que las asociaciones de liberos de lengua francesa sean invitadas a reclamar de los editores, cuando éstos lancen novedades de librería, declaraciones precisas sobre el valor moral y la tendencia de cada una de aquéllas.

Y que se invite a las asociaciones a que recuerden a sus miembros la responsabilidad moral que les incumbe en el ejercicio de su profesión de establecer una tal disciplina que los liberos presenten en cualquier instante al público francés o extranjero la verdadera muesa de la literatura francesa, cuya brillantez debe ser pura y limpia de toda tacha.

Bien es verdad que el acuerdo referente a pornografía busca el interés material de descargar la responsabilidad que hoy pesa sobre el expendedor de obras pornográficas más que sobre editores y autores. Pero los liberos no alegran—como bien pudieran haber hecho—manidos razonamientos en defensa de un arte que no existe y de una libertad de pensamiento que es libertad de envenenar a la juventud y a las clases de formación intelectual rudimentaria. Además, la otra conclusión, que en cierto modo complementa aquélla, es enteramente digna y bellamente espiritual. EGUIA.

MUNDO CATOLICO
La Patrona de Zamora
ZAMORA, 7.—En el convento de Religiosas Descalzas del Corpus Christi, donde se venera la imagen de Nuestra Señora del Tránsito, Patrona de Zamora, ha comenzado el tradicional novenario. Desde las cinco y media de la madrugada, que comienzan las misas y las novenas rezadas, hasta después de las nueve de la noche, el templo ha estado abarrotado de público. Millares de personas han desfilado ante la imagen de la Virgen. En la función solemne predica el vicarrector del Seminario, don Manuel Boicás.

Nuevo arcipreste de Huelva
HUELVA, 7.—El Cardenal Arzobispo de Sevilla ha nombrado arcipreste de Huelva al cura prople de la parroquia de San Pedro, don Julio Guzmán Pabón.

UN BUEN COMPAÑERO PARA EL VERANEO

EL HERMANO PACIFICO

LECTURAS 30 PARA TODOS

Resuelve a usted el enojoso problema de seleccionar sus autores predilectos

LECTURAS 30 PARA TODOS

Céntimos

Reunión del Consejo de la Generalidad

Ha sido aprobado el decreto sobre el funcionamiento de las comisarías que sustituyen a los gobernadores civiles en Cataluña. Dos detenidos se declaran autores de los atentados de Salent. Ocho personas atropelladas por un "auto"

UNA COMISION DEL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA A MADRID

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal) BARCELONA, 7.—Hace unos días el presidente del Tribunal de Casación de Cataluña pidió que la Junta del Colegio de Abogados designe de su seno algún representante que asista a los juicios que se celebren en la Audiencia cuando se tema alteración del orden. De este modo el Colegio podrá fiscalizar la actuación de jueces, magistrados, fiscales y defensores y del público en casos como los ocurridos recientemente con motivo del proceso contra determinados separatistas.

Hoy el decano del Colegio de Abogados, don Ramón de Abadal, contesta accediendo al requerimiento, si bien hace constar que "están fuera de su campo de acción los casos que han contribuido a hacer posibles los incidentes". Así, pues, en lo sucesivo, cuando por la naturaleza de las circunstancias del delito, o por el ambiente de pasión, o por la propaganda que se haya hecho en torno al proceso, se teman escándalos, tendrá en la sala un lugar reservado el representante del Colegio de Abogados para testimoniar ante el mismo lo que sea necesario para la aplicación y cumplimiento de sus Estatutos, considerándolo como un deber profesional con todas las garantías e inmunidades que el mismo comporta.

No creemos que tal medida dará ningún resultado. Ello no evitará los ultrajes que constantemente se están dirigiendo a la Magistratura y a la Justicia española. Cuando ocurrieron los incidentes del Palacio de Justicia de Barcelona estaba presente un miembro de la Junta de gobierno, y de poco o de nada sirvió su testimonio.

No se ha de resolver el pleito fiscalizando a los magistrados sus gestos y sus palabras. Nada se evitará mientras se permitan impunemente mítines y manifestaciones contra la Justicia española, y que los oradores vuelquen el chorro de sus diatribas y de sus descreditos, y repitan a voz en cuello los mismos conceptos considerados delictivos por la sentencia firme. En los periódicos oficiales y oficiosos de la Esquerda se ha secundado esa campaña. Se ha llegado a decir que no caben los recursos ante el Tribunal Supremo, porque éste es un Tribunal castellano que no ofrece garantías a los catalanes. Las más violentas excitaciones contra la Magistratura española salieron de los escaños del Parlamento catalán. Y hoy se ovaclona y se aplaude a los separatistas condenados por delitos de injuria contra España. Se sostiene, por lo visto, la peregrina teoría de que tales descalabrados, castigados por todos los Códigos del mundo, deben permanecer impunes en Cataluña, porque injuriar a España y llenarla de improperios y renegar de ser español son expansiones de carácter sentimental. Esta gente que apalea a quien no se descubre y se ponga en pie al oír los compases de "Els Segadors" e impone multas de 5.000 pesetas a los periódicos por faltas imaginarias contra el Gobierno de la Generalidad, insiste que los separatistas pueden delinquir impunemente.

Y a tal grado han llegado las cosas que preocupan al propio Gobierno de la Generalidad. El domingo, el doctor Dencás, consejero de Gobernación, hubo de adoptar medidas—que surtieron sólo efecto a medias—encaminadas a evitar una manifestación separatista en torno a Granler Barrena para exigir del Gobierno de la Generalidad la destitución de los magistrados castellanos.

Grave es el problema, y no creemos que se vaya a resolver, ni siquiera aliviando, nombrando un individuo que fiscalice lo que ocurra en la Audiencia. La fiscalización será más útil en las calles.

Consejo de la Generalidad BARCELONA, 7.—En la isla de Santa Cristina se reunieron invitados por el presidente de la Generalidad, todos los consejeros, a excepción del señor Lluís, que está en Suiza. Con este motivo, gran cantidad de personalidades y autoridades de aquella comarca fueron a cumplimentar al presidente de la Generalidad y a los consejeros.

A las cuatro de la tarde, después de almuerzo, se reunió el Consejo de la Generalidad, que duró hasta las ocho. A la salida se entregó una nota oficial, en la que se dice ha sido aprobada la redacción definitiva del decreto de la Presidencia regulando el funcionamiento de las Comisarías de la Generalidad en Gerona, Lérida y Tarragona, y suprimiendo los cargos de los gobernadores. Se ha encargado al arquitecto señor Florensa el proyecto de reforma del edificio de la consejería de Gobernación, para poder alojar todos los servicios de dicho departamento y la Comisaría general de Orden público, y determinar que ésta ocupa para la consejería de Trabajo. El consejero de Trabajo, don Juan de Sureda, bajo el título de asuntos de su departamento y del cierre de fábricas de la Sociedad Unión Industrial Algodonera, que no ha sido determinado por ningún conflicto social. El consejero de Hacienda dio cuenta de la marcha del presupuesto actual en el primer mes de ejercicio. En vista del buen éxito obtenido, se han creado 100 bucos para la Universidad autónoma. El consejero de Economía ha dado cuenta de las dificultades que puede producir a la industria maderera de Cataluña la aplicación del decreto que contingencia en el próximo Consejo una propuesta con importación de maderas; presentará en referencia a esta cuestión.

BARCELONA, 7.—El periódico "Renovación" publica la noticia de que se va a cambiar el consejero de Trabajo. Anuncia, además, que esta consejería se desdoblará en dos: Obras públicas y Trabajo, y que la Unión Socialista de Cataluña aspira a desempeñar esta última cartera. Agrega el periódico que Company no accede a este propósito, y por el contrario, parece estar dispuesto a que la desempeñe Angel Festeña. A propósito de este asunto, hay que recordar que cuando se proclamó la República catalana, Maciá ofreció una cartera a Pestaña y éste la rechazó; pero posteriormente ha hecho declaraciones mostrándose contrario al apolitismo.

La directiva de la Esquerda BARCELONA, 7.—Para mañana a las cuatro de la tarde está anunciada la reunión del Directorio de la Esquerda, a la que se concede mucha importancia. En dicha reunión se cree se tratará del asunto Grau Jaçan.

Los autores de los crímenes de Salent, confesos BARCELONA, 7.—El Juzgado continúa sus diligencias en relación con el asesinato de dos obreros de Salent. El detenido Pérez Navarro ha manifestado que él es el autor de la muerte de

FIGURAS DE ACTUALIDAD



El insigne médico don Baldomero Castresana, que por jubilación ha cesado ayer en la dirección del Instituto Oftálmico

El doctor Castresana, oculista de máximo prestigio y católico práctico, es en la actualidad decano de los servicios médicos de la Asociación de la Prensa. El cumplimiento de la edad reglamentaria oficial priva de su dirección al Instituto Oftálmico, cuando se puede esperar todavía mucho de la competencia y el vigor intelectual del sabio doctor.

GLOSARIO

EL SECRETO DEL RETRATO En las Glosas sobre los Angeles, que se escriben los lunes. ¿Por qué, el verdadero y gran Retrato resulta parecerse a su original "cinco años más tarde"? Pues, porque, cuando llega al éxito su etapa terminal, la etapa de la "resurrección", lo que con él se ha descubierto no es la vida consciente de este original, ni lo subconsciente tampoco, sino su sobre-consciente—su ley esencial—su definición, su personalidad—su Angel. El artista del retrato "ve" lo que será "después" su modelo. Opera en el mismo sentido de depuración que la vida. Ve, de antemano, al hombre o a la mujer. "Tel qu'en lui-même, en fin, l'éternité le change." Cambiando así la versión interior, la contingente temporalidad—siempre un esbozo—de la apariencia de la hora y del momento, en la fijez definitiva de la edición "ne varietur". Por esto son dos anticipaciones de orden semejante el Retrato y lo que llamamos "vocación". En el niño, por el retrato, se revela el músico de mañana. En el mozo, por el retrato, se revela la personalidad que vendrá. "El tiempo es un señor que dice la verdad". El verdadero Retrato también. Precisamente, porque no tiene nada que ver con el tiempo. Y este es el secreto del Retrato. Eugenio D'ORS (Reproducción reservada.)

Se decide conceder el "placet" a von Papan VIENNA, 7.—Según una información autorizada el Gobierno austriaco ha acordado dar el "placet" a von Papan, como enviado del Gobierno del Reich.—Associated Press. Otra ejecución VIENNA, 7.—Hoy ha sido condenado a muerte y ejecutado el soldado Ernest Peike, de Cazadores, que tomó parte en el asalto de la Cancillería, por alta traición, a causa de haber participado en la sublevación del día 25 de julio. El jefe de la sublevación de Klagenfurt, Kolstainig, fué también sentenciado a muerte; pero más tarde se le indultó, conmutándole la pena por la de cinco años de cárcel.—Associated Press. Un muerto en una cámara frigorífica BARCELONA, 7.—El propietario de una carnicería de la barriada de Gracia ha denunciado que esta mañana, al abrir la cámara frigorífica, encontró entre las reses que allí había, el cadáver de un hombre congelado. Inmediatamente se presentó en el lugar del suceso el Juzgado, que ordenó el levantamiento del cadáver. Desde luego, no se trata de ningún ladrón, sino que parece era un conocido de la casa que se escondió en dicho sitio para burlar la vigilancia del carnicero, y éste, anoche, sin saber lo que ocurría, cerró la cámara frigorífica y dio al conmutador.

Nuevo modo de estafar BARCELONA, 7.—Ha sido denunciado al Juzgado un nuevo estilo de estafa. Unos desconocidos llenan impresos de los que se tienen en los Bancos para el ingreso de cantidades en las cuentas corrientes y se personan en casa de los cuentacorrentistas en ocasión que éstos no se encuentran en ella. Al familiar o criada que les atiende le hacen presente se trata de un documento

Un sargento mata a un suboficial BARCELONA, 7.—Esta noche, a las ocho y cuarto, cuando estaba a la puerta de la Remonta de Hospital del suboficial Manuel Pineda, secretario del director de la Remonta, se le acercó el sargento Juan Martín Ortega, quien le dijo que tenía que decirle dos palabras. Como el suboficial le indicara que podía hablar allí mismo, el sargento, sin más, sacó una pistola e hizo varios disparos contra su superior, que cayó mortalmente herido y que momentos después falleció en una Clínica. La Benemérita persiguió y detuvo al agresor.

Alijo de 300 kilos de tabaco en la carretera de Ronda RONDA, 7.—Durante la madrugada pasada, a unos 25 kilómetros de la carretera de Ronda a Málaga, una sección de Carabineros de Caballería, integrada por un cabo y dos números, detuvo a un automóvil que les infundió sospechas. Los ocupantes del automóvil enfocaron con los faros del coche a los Carabineros y se dieron seguimiento a la fuga. En el interior del coche se encontraron numerosos paquetes de tabaco, con un peso superior a 300 kilos. Se hacen pesquisas para detener a los ocupantes del coche, que es de la matrícula de Málaga y lleva el número 1.908. El jefe de la Comandancia de Málaga ha felicitado a las fuerzas que han realizado este servicio.

Excursión de propaganda al Pirineo Aragonés (En ferrocarril). 14-20 agosto, 265 pesetas. Zaragoza, Baleario de Panticosa, Salent, Puerto de Formigons, Canfranc, San Juan de la Peña, Ibones de Bachimaña, Miradores del Valle de la Solud. Paseos extraordinarios en honor de los excursionistas madrileños. Inscripciones: Oficina de Turismo de EL DEBATE, Alfonso XI, 4; Viajes Marsans, S. A., Carrera de San Jerónimo, 30; Aerías, avenida de Felipe IV, 22; Sociedad General Española de Papelería, Carreras de San Jerónimo, 31; "Agua de Panticosa, S. A.", Santa Catalina, 7, segundo.

ENSAYOS DE COMUNICACION POR RADIO DE ROMA A BUENOS AIRES

Ayer habló el Cardenal Pacelli con el Nuncio en Argentina Se prepara la transmisión del discurso del Pontífice al Congreso Eucarístico PALABRAS DEL PAPA A LOS CATOLICOS ALEMANES (De nuestro corresponsal) ROMA, 6.—La estación de "radio" vaticana ha hecho hoy ensayos de comunicación directa con Buenos Aires como preparativo para la transmisión del mensaje que el Papa leerá el 14 de octubre, último día del Congreso Eucarístico Internacional. Durante el ensayo, monseñor Ottaviani habló con el Nuncio de Buenos Aires, monseñor Cortesi, y los directores del Congreso y el director de "L'Osservatore Romano" con el director del diario católico "El Fuego". Durante el viaje del Cardenal Legado a su estancia en comunicación directa con la "radio" vaticana, el Cardenal Pacelli se detendrá un día en Rio Janeiro, para lo cual el transatlántico "Conte Grande", en que hará el viaje, prolongará su detención ordinaria en la capital del Brasil hasta veintiocho horas.—DAFFINA.

La Propaganda Fide ROMA, 6.—La primera audiencia solemne concedida por el Pontífice en Castelgandolfo ha sido a los alumnos del Colegio de Propaganda Fide. Erasm 200 de 34 naciones. Después del besamanos, la Schola Cantorum del Colegio entonó el "Tu est Petrus", y a continuación, el Cardenal Fumasoni Biondi leyó el mensaje de saludo y de adhesión al Pontífice, pidiendo para los jóvenes la bendición apostólica. A continuación, dos grupos de alumnos, uno indio y otro suanata, cantaron canciones de sus países respectivos. Pio XI pronunció un afectuoso discurso bendiciendo a los jóvenes con palabras de gran afecto y recordándoles que mañana serán los que lleven la palabra de verdad a los respectivos países.

Por último, los jóvenes cantaron el "Oremus pro Pontífice". Esta mañana, en la audiencia ordinaria, recibió el Nuncio en Argentina, en tres ellos el Nuncio en Italia. Recibió también al Cardenal Pacelli, que llegó a Castelgandolfo por la mañana y que volvió al Vaticano inmediatamente después de la audiencia. El Papa recibió después a un grupo de peregrinos italianos que vivían en Tierra Santa y a setenta matrimonios recién casados, a los que dirigió la palabra después del besamanos.

El Pontífice ha enviado al Podestá de Castelgandolfo diez mil liras para repartir entre los pobres. Por la tarde el Papa recibió un grupo de jóvenes católicos alemanes. El Pontífice se compació de su llegada de Alemania, en donde los católicos atraviesan momentos difíciles, especialmente los jóvenes; después Su Santidad les recomendó vehementemente que fueran fieles a sus deberes como cristianos y católicos fieles a la Santa Iglesia y al Vicario de Cristo y les bendijo, haciendo votos para que aumente la fe en Alemania.—DAFFINA.

ROMA, 7.—Su Santidad ha censurado severamente el movimiento para la creación de una Iglesia nacional alemana en la audiencia concedida a los miembros de la juventud católica. Declaró que ese movimiento era insensato, y recomendó a los visitantes que continuaran valientemente practicando el catolicismo cuando regresaran a Alemania, porque en este país existía una enorme confusión. Los términos de cristianismo positivo y otros semejantes que utilizan en Alemania, para dar nombre a este nuevo movimiento pueden decaer que carecen de sentido.—Associated Press.

Subvención a los salesianos ROMA, 6.—El jefe del Gobierno italiano ha ordenado que se conceda al Instituto Salesiano que se está construyendo en Taranto la subvención de 10.000 liras.—DAFFINA.

Un milenario ROMA, 6.—El día 14 saldrá de Milán el cardenal Schuster, enviado por el Pontífice a la conmemoración del milenario de la Abadía suiza de Einsiedlen. La Junta Diocesana ha decidido organizar una grandiosa peregrinación, que venga a ser como la escolta de honor del Cardenal. Saldrá de Milán el día 16.—DAFFINA.

Una Santa española ROMA, 7.—Se ha reunido en el Vaticano la Congregación preparatoria de Ritos para estudiar las virtudes heroicas de Sor Juana Inés de la Cruz, fundadora de la Institución de las Religiosas Carmelitas de la Ciudad. Fué ponente el Cardenal Sincero y postuló el padre Agustín de la Virgen, trinitario.—DAFFINA.

Excursión al Santuario de Loyola San Sebastián y a Francia. Viaje, hoteles, teatros, fiestas, cuatro corridas de toros, festejos diversos. Todo comprendido, 375 pesetas o 300 pesetas, según los casos. Salida de Madrid, 11 agosto; regreso, el 20. La Semana Grande en San Sebastián. Inscripciones y detalles, hasta día 10, en los Madrazo, 3 y 5, teléfono 20703 (CASA "PICHÍ").

TANGER Estancia ideal por excelencia. Playa incomparable y de absoluta seguridad. Temporadas de invierno y verano. Hoteles de primera clase. Para informes: COMITE OFICIAL DE TURISMO — TANGER

Un hallazgo de armas y explosivos en Zaragoza

La Policía detuvo a tres muchachos portadores de dos rifles y doce bombas En un registro en el domicilio de los detenidos fueron halladas más armas y municiones ZARAGOZA, 7.—La Policía ha detenido hoy en el parque de Pignatelli a tres sujetos que llevaban dos sacos, que contenían dos rifles, once bombas de las llamadas de perturbación, cargadas, y otra bomba de buge de carro, sin carga; una canana con 105 cartuchos del calibre 9, y seis paquetes con cien cartuchos cada uno del calibre 7,65. Conducidos a la Comisaría los individuos, dijeron llamarse Luis Salvador, Carmelo Guerrero y Luis Clavería, los tres de diez y nueve años. Pertenecen al sindicato de la construcción. La Policía practicó varios registros. En la casa número 6 de la calle Larraz, que lleva el número 6, se halló un rifle de calibre 7,65 y un revólver y varios cartuchos de los utilizados en la fabricación de bombas. En el domicilio de Guerrero se encontró una pistola del calibre 7,65, con dos cargadores vacíos y 42 cápsulas del mismo calibre, y diversos utensilios para la fabricación de explosivos. También fueron encontradas varias cartas del sindicato de la construcción. En casa del otro detenido, Clavería, se encontró gran cantidad de escritos revolucionarios. Las bombas fueron llevadas al parque de Artillería para su destrucción. La Policía sigue una pista que probablemente dará por resultado nuevos hallazgos de armas.

La fábrica de nitrógeno de La Felguera OVIEDO, 7.—Esta tarde saldrá para Madrid, en automóvil, una Comisión compuesta por el gobernador civil, el presidente de la Diputación y el alcalde de Langreo, la cual será recibida por el presidente del Consejo de ministros, con el fin de tratar del conflicto existente desde hace ya veintitrés meses en la fábrica de nitrógeno de La Felguera. Los comisionados serán recibidos mañana por la mañana, y regresarán a Asturias el mismo día por la noche.

Los tablajeros de Oviedo OVIEDO, 7.—Los tablajeros han notificado al gobernador civil que rectificaban su acuerdo de no sacrificar reses; pero anunciaron el cierre de sus industrias dentro de diez días si no se les atiende en su petición de aumentar el precio de la carne treinta céntimos en kilo.

Cierre de las bodegas en Jerez JEREZ DE LA FRONTERA, 7.—Ha comenzado el "lock-out" y mañana no se abrirán las bodegas. Se cree que la huelga se extenderá a otros puntos de Cádiz han llegado fuerzas de Asalto para reforzar las de plantilla de esta ciudad.

Entierro de la señorita muerta en Oca SANTIAGO, 7.—Esta tarde se verificó el entierro de la señorita Luisa Gómez, víctima de la catástrofe de Oca. Presidía el rector de la Universidad, que ostentaba la representación del ministerio de Instrucción pública, y figuraban todas las autoridades locales, el pleno de la mesa del Congreso de Ciencias, el Ayuntamiento en corporación, el claustro de la Normal y otras representaciones de la ciudad. También iba el vizconde de Eza. Entre las coronas figuraba una del embajador de Portugal y otras de los congresistas y de la Escuela Normal de Santiago y Victoria. En señal de duelo los teatros han suspendido sus representaciones y el comercio cerró durante el entierro. Los funerales que se han celebrado en la Iglesia de San Francisco, con asistencia de numerosísimo público, han sido costeados por la Asociación del Progreso de las Ciencias, y el entierro por el Ayuntamiento.

De los heridos hay noticias satisfactorias, y mejoran, aun dentro de la gravedad, los señores Lora Puyol y Lora Florita Garedo y doña María Navarro. Hoy se han trasladado a Portugal los heridos de aquella nacionalidad. La Mesa del Congreso estuvo a visitar al alcalde para expresar la gratitud del Congreso a la Corporación municipal y a la ciudad.

ULTIMA HORA Declaraciones del subsecretario de Gobernación El subsecretario de Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas en nombre del ministro, que acababa de regresar de Segovia, a donde fué con el Gobierno para despedir al Presidente de la República. Dijo el señor Benzo que el gobernador de Zaragoza comunicaba que en las primeras horas de la mañana, los agentes de Vigilancia habían detenido individuos, que portaban uno sacos en los que llevaban ocultas 11 bombas cargadas, una descargada, un rifle, 600 cápsulas de pistola, una canana con 195 balas y material para la fabricación de líquidos inflamables. Estos tres individuos han sido puestos a disposición del juez. También dijo el señor Benzo que el gobernador de Cádiz comunicaba que la huelga del puerto se había resuelto, y que todos los obreros se han reintegrado al trabajo. Dijo, por último, que el ministro había aceptado la invitación que le ha hecho el Congreso Municipalista que se celebra en Gijón, para asistir a la sesión de clausura, que se celebrará el próximo sábado.

Al efectuar sus compras haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

UN CURSILLO DEL INSTITUTO SOCIAL OBRERO EN SANTANDER

Comenzará en la segunda quincena del corriente, y al final los alumnos celebrarán un mitin Mañana comenzarán las clases sobre "Las ideas antiabsolutistas en los pensadores españoles" HA TERMINADO LA CATEDRA DE AURELIO PRUDENCIO Hoy comienza el cursillo de Puercultura, que explicará el doctor Suñer (De nuestro enviado especial) SANTANDER, 7.—Hoy nos ha dado su última lección don Lorenzo Ribes. El tema que ha escogido para sus seis disertaciones ha sido la figura de Aurelio Prudencio. Don Lorenzo Ribes se ha convertido en un admirador y panegirista decidido del vate zaragozano, y a fe que nos ha contagiado su fervor. Ha bastado que asistiera a su última lección para que, a través de ella, pudiera juzgar ya de todas las precedentes. Ante sus alumnos ha dado lectura a la cartilla monográfica sobre Prudencio, que piensa escribir por noviembre. Sentado en un ángulo del aula, con ese distintivo tipo tan propio del "mestre" del "gay saber", su espaciosa frente y tostado rostro, nos lee con entonación declamatoria y grandilocuente las magníficas estrofas de Prudencio en sus himnos inmortales del Peristephanos o Libro de las Coronas, vertido por Ribes al castellano, y el que se complace en glossar, superando casi al maestro. En los magníficos versos no sabemos a quién admirar más si al vate zaragozano, que cantó las gestas de los mártires cristianos y singularmente epifanías, o al sabio intérprete, cuya exquisita formación humanística, perfumada de un sabor tan profundamente ático, rezuma en su acabadísima monografía, descubriéndonos su sentir cristiano y patriótico. Ciertamente que nos conmueve el emérito españolismo de Prudencio, españolismo que despierta el nuestro en un gesto de simpatía por el gran cantor de nuestros mártires y de nuestra patria.

¿Quién ignora que es Prudencio quien por primera vez desde el paganismo glorificado a una mujer en su estro magnífico, y que es Santa Eulalia de Mérida, a quien cabe esta suerte? El himno segundo del Peristephanos—guirnalda de siemprevivas desahogada en la memoria de los mártires de Cristo—está dedicado al martirio de San Lorenzo, y Ribes se expresa aquí con gusto, levitando en la pulquerina descepción del martirio del Santo, matizada de gran realismo. Se ha terminado la hora de clase y el publicista mallorquín interrumpe, sin finalizar, la lectura de su trabajo de investigación. Confiamos verlo pronto publicado en la colección "Pro Ecclesia et Patria". ¡Esto sí que es hacer patria! Por lo pronto, don Lorenzo Ribes ha logrado llamar la atención de nuestros universitarios hacia una de las figuras más importantes de nuestra literatura primitiva. Lorenzo Ribes, el traductor de Virgilio, Cicerón, Horacio y Salustio, y uno de los propulsores del humanismo en España, se aleja de nosotros después de habernos robado nuestro afecto y nuestra admiración; esta tarde ha sido invitado para dar una conferencia en Corban a los seminaristas de esta diócesis que allí se encuentran, y de quien hablaremos por menudo pronto, que basará sobre el Cathermenno, poesía catequístico-polémica, de Prudencio, y el nacimiento de la lírica cristiana.

La cátedra del señor González Oliveros Mañana termina sus conferencias sobre los economistas españoles don José Larraz, y pasado mañana empezará don Wenceslao González Oliveros una serie de diez lecciones sobre «La continuidad del pensamiento antiabsolutista español en la legislación y en la doctrina». Asimismo, don Celso Arévalo, catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros, de Madrid, dará comienzo a sus explicaciones sobre la Metodología de las Ciencias Naturales.

Las conferencias-conciertos del padre Otaño Este mismo día por la tarde, a las siete y media, dará su primera conferencia-concierto en el teatro Coliseum Martín Lisardes el padre Nemesio Otaño, con la colaboración de José Cubiles, sobre Beethoven; su retrato moral, rasgos dominantes de su personalidad, su facultad creadora y su obra gigantesca en la vida y en la historia del Arte, ilustrado todo ello con proyecciones. Cubiles interpretará, entre otras piezas, el primer tiempo de la «Sonata Patética», sonata «Claro de Luna», scherzo de la «Sonata» y la sonata «Appassionata». Se espera una numerosa concurrencia de profesionales y aficionados.—SABUR.

Las clases del I. S. O. SANTANDER, 7.—El Instituto Social Obrero ha organizado para la segunda quincena de agosto un cursillo en el Colegio Cántabro. Cinco cátedras de palpitante actualidad lo constituyen: "Etnológicas sociales"; diez lecciones, por don Pedro Cantero; "El hundimiento del socialismo"; doce lecciones, por don Mariano Sebastián; "Organización sindical y corporativa"; doce lecciones, por don Javier Martín Artajo; "El rumbo de la legislación del trabajo"; ocho lecciones, por don José Rodríguez Soler; y "Técnica de la propaganda oral y escrita"; doce lecciones, por don Tomás Cerro Corrochano.

Se dirige especialmente el Instituto Social Obrero en estas cátedras que terminarán el 30 de agosto, a formar un núcleo de obreros propagandistas de la doctrina social católica, que se puedan dedicar rápidamente a la organización sindical. El Instituto Social Obrero tiene de este cursillo a una campaña de propaganda, no sólo entre las clases trabajadoras, sino también entre los diversos sectores sociales. Hoy por la tarde un grupo de obreros, futuros alumnos del Instituto Social

Obrero, visitaron el Colegio Cantabro para cambiar impresiones con los profesores y organizar el mitin de clausura del curso, en los últimos días de agosto.

La propiedad en los teólogos españoles

He aquí una de las cátedras que han despertado más interés en los cursos de verano de Acción Católica. La desempeña don Gregorio Amor, profesor de sociología del seminario de Valladolid, del grupo de la Democracia Cristiana. Doce lecciones, que se explicarán hasta el día 15 de agosto, comprenderán el programa en el que se estudia por primera vez el concepto de la propiedad en nuestros grandes teólogos: Soto, Vitoria, Suárez, y en sus antecesores, principalmente Santo Tomás. Las cuestiones que en torno a la propiedad se plantearon a partir del siglo XVI, el origen y fines de la propiedad privada, los límites de este derecho y su aplicación al dominio de las nuevas tierras descubiertas. He aquí una síntesis del programa cuyas últimas lecciones se dedicarán a fijar los conceptos y relacionarlos con los actuales, sobre todo con los de las últimas Encíclicas. Pero la clase no se limita a esto. Después de la explicación viene la discusión, en la que intervienen los alumnos, muchos de los cuales son profesores de cursos, entre ellos se cuentan algunos ilustres sociólogos que asisten atraídos por la novedad e interés excepcional de esta cátedra.

Las clases de "Historia de la música sagrada", que están a cargo del padre David Pujol, y que estaban anunciadas para el día 8, se han trasladado al día 17. Hoy terminarán los cursos para señoras que sobre "El problema religioso" ha estado explicando don Nicolás Martín de Noguera en el Colegio de los Sagrados Corazones.

Mañana comienza el de Puericultura de la primera infancia, del que está encargado el ilustre doctor don Enrique Suñer, y que durará hasta el día 18 de agosto.

BALNEARIO CALDAS DE OVIEDO. Aguas termales azoadas, muy radioactivas. Reumatismo, catarros, gripe nasal, etc. Notables resultados en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO. Automóvil desde Oviedo. DEL 26 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE.

El artrítico es manantial de ácido úrico

Lavar los riñones, disolver el ácido úrico que se anida en el organismo es un medio que contribuye a aminorar momentáneamente los dolores del enfermo; pero no basta para curar el mal, porque el artrítico es un manantial permanente de ácido úrico que envenena la sangre.

El Uromil, síntesis de los modernos descubrimientos según los más eminentes clínicos, tiene la virtud terapéutica de extirpar el mal de raíz, curando las células artríticas, destruyendo la causa fundamental de los terribles males. El Uromil no es como los antiúricos usados hasta hoy, un sencillo disolvente del ácido úrico, pero sí el regenerador del protoplasma, que es la base física de la vida.

Enfermos desengañados obtuvieron curaciones sorprendentes en los casos más rebeldes de artritis, reuma, gota, arterioesclerosis, mal de piedra, etc. El siguiente testimonio confirma los conceptos anteriores: "Con verdadera satisfacción declaro que los resultados que en mi práctica he obtenido con el Uromil han sido admirables. No únicamente en las manifestaciones de índole artrítica perfectamente definidas y diagnosticables, sino en aquellas de carácter mixto, volubles en sus localizaciones y evolución, para lo que el Uromil, a la vez que un remedio, vino a ser como el reactivo que reveló la naturaleza del padecimiento."

DR. VICENTE UBEROS CASTELL. Del Colegio de Médicos de Valencia.

Diarrea! El mejor desinfectante gastro-intestinal. La Sarcolactine. RECOMENDADA POR LOS MÉDICOS. El más seguro regularizador de las funciones digestivas. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS. Precio: 5'20 Pesetas.

VALMASEDA. ROPA DE CASA. 5, ESPOZ Y MINA, 5.

La prueba del Tourist Trophy español. Papá es un ingenio

Inscripción de Aranda y Ortueta. Los guipuzcoanos se encargan de la Federación Española de Atletismo. Mateos, presidente de la Federación vizcaína de Football.

GRAN PREMIO DE CADIZ DE TIRO DE PICHON

Motociclismo. El Tourist Trophy español. BILBAO, 7.—Para el Tourist Trophy de motociclismo que se celebrará el 8 y 9 de noviembre próximo, se han inscrito ya Francisco Aranda y Javier Ortueta. En Londres se organiza una competición de motociclistas para presentar esta interesante prueba internacional.

Atletismo. La Federación Nacional. SAN SEBASTIAN, 7.—La Federación Atlética Guipuzcoana quedó encargada de regir el organismo nacional provisionalmente por la dimisión del Comité a consecuencia de la violenta discusión con Cataluña en la última Asamblea.

También dimitió con carácter irrevocable el seleccionador nacional señor Meléndez.

Nuevos "records" mundiales. OSLO, 7.—Durante la reunión de atletismo celebrada en esta capital, el atleta Eastman, de los Estados Unidos, ha establecido un nuevo "record" mundial de los 500 metros en un minuto y dos segundos.

Berd, también de los Estados Unidos, ha batido el "record" mundial de los 110 metros, vallas, en 14 segundos 1/10.

N. B.—He aquí los "records" anteriores: 500 metros.—E. Tavernari (Italia); 1' 3". Junio 15, 1929. 110 metros (vallas).—E. Wennstrom (Suecia); 14" 4/10. Agosto 20, 1929.

Football. Asamblea de la Federación Vizcaína. BILBAO, 7.—Anoche tuvo lugar la reunión de la Asamblea de la Federación Vizcaína de Fútbol, en la que se expusieron los siguientes datos de interés: que en el ejercicio económico perdió 2.238 pesetas; que se dieron de baja bastantes clubs de la serie última. Fué elegido presidente por unanimidad don José María Mateos, que fué seleccionador nacional.

Tiro de pichón. El Gran Premio en Cádiz. CADIZ, 7.—Hoy han terminado las tiradas de pichón, que han resultado muy animadas. Ganó el Gran Premio de Cádiz el tirador jerezano don Gabriel Mateo.

Carreras de galgos. XX reunión de verano. El programa de esta noche en el Stadium, no con disputarse ninguna Copa, supera al del domingo anterior; en primer término, porque participarán galgos de todas las categorías, y, en segundo lugar, por correrse sobre todas las distancias: 275, 500 y 675 yardas, es decir, velocidades, distancia normal y fondo.

La carrera más importante, la que admite cualquier categoría, será la de 675 yardas. En ella se han inscrito los galgos de mayor resistencia, entre ellos: «Boler», «Suspiro», «Rins», «Moro III» y «Vito». Se celebrará otra prueba con esta distancia, si bien para galgos de inferior categoría. La de velocidad se reserva a los de tercera.

Natación. Llegada de los nadadores madrileños. Esta tarde, a las siete y media, llegarán los nadadores madrileños que regresan de su excursión a Baleares y Valencia, donde han realizado brillantes exhibiciones, después de los Campeonatos de España celebrados en Barcelona.

A recibir a los nuevos campeones de España de Natación deberá acudir, además de los socios de los clubs madrileños, todos los que aprecien el magnífico esfuerzo de nuestros nadadores, que, en menor número y a domicilio,

El V Congreso Nacional de Riegos. Se celebrará en Valladolid el mes de septiembre.

VALLADOLID, 7.—En la Comisión permanente de los Congresos Nacionales de Riegos y de la Comisión local ejecutiva domiciliada en el Ayuntamiento de Valladolid, se reciben diariamente muchas inscripciones. Entre las de carácter corporativo últimamente llegadas, merecen destacarse la Agrupación de Estudios e Ingenieros Hidráulicos de Segovia, el Colegio de Ingenieros Hidráulicos de Segovia, el Colegio de Ingenieros Hidráulicos de Zamora, Segovia, Zaragoza, Vizcaya, Burgos, Palencia, Almería y Castellón, Cámara de Comercio de Valencia, Asociación de Patronos Agricultores de Valladolid, Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de Palencia, etc. Entre los futuros congresistas se encuentran muchos diputados a Cortes. Oportunamente serán impresas y repartidas las relaciones de los congresistas individuales y corporativos.

La Diputación de Burgos ha concedido como cuota extraordinaria la cantidad de 1.000 pesetas. También ha aportado un importante donativo la Diputación de Segovia. Hay entidades, como la Diputación de Vizcaya, que hacen constar cómo, a pesar de no estar muy directamente afectadas por los problemas que serán examinados en el Congreso, no pueden dejar de contribuir a un acontecimiento nacional tan señalado.

La Escuela de Ingenieros de Caminos, al inscribirse en el Congreso, designa representantes oficiales a los ingenieros inspectores del Cuerpo don Ramón Martínez del Campo y don Valeriano Ruiz de Guevara. El Centro de Estudios Hidráulicos, congresista corporativo también, actuará representado por el ingeniero de Caminos señor Jiménez del Yerro y el ingeniero agrónomo señor Arrúe. La Asociación de Peritos Agrícolas del Estado se ha adherido calurosamente, así como también la Asociación de la Prensa Agrícola de España. Las emisoras Unión Radio, Radio Es-

Una colisión en Granada. Los guardias de Asalto tuvieron que dar una carga para disolver los grupos.

GRANADA, 7.—A las doce de la noche se produjo en la plaza Nueva una colisión entre dos grupos, uno de ellos compuesto por elementos fascistas y el otro por afiliados a organizaciones extremistas. Estos, en número de unos cien, persiguieron a los fascistas hasta el Circulo Mercantil, donde se refugiaron.

Resultaron lesionados de poca importancia dos fascistas y un individuo que estaba sentado en el Circulo. Los guardias de Asalto tuvieron que dar varias cargas para disolver a los contendientes. Se practicaron algunas detenciones.

Fuego en una fábrica de caucho. A última hora de la tarde de ayer se inició un fuego en una fábrica de caucho sita en la calle de Ayala, número 33. Aunque en los primeros momentos el siniestro adquirió caracteres alarmantes, fué sofocado rápidamente por los bomberos.

Se cae de una caballería. El niño de tres años Angel Cuesta.

Mira sufrir lesiones de pronóstico reservado que se produjo al caer de una caballería en Villaverde de Bajo, en cuyo barrio de las Carolinas vivía. En una ambulancia fué trasladado al Hospital de la Beneficencia.

Una Exposición agrícola. VALLADOLID, 7.—En Valladolid se celebrará, con ocasión del V Congreso Nacional de Riegos, en el próximo mes de septiembre, una gran Exposición de maquinaria agrícola, de productos de la tierra y de la ganadería; planos y proyectos de riegos; materiales y construcciones relacionados con las obras hidráulicas y de regadío, etc.

El Reglamento de la Exposición, que acaba de publicarse, tiene todos los detalles acerca del arrendamiento de terrenos e instalaciones del "stand", y los remite la Oficina del V Congreso Nacional de Riegos, que está instalada en el Ayuntamiento de Valladolid. Las jerarquías de recompensas establecidas para premiar a los opositores son: diplomas de honor, medallas de oro y plata y menciones honoríficas.

Los harineros protestan contra el decreto del trigo. Dos casas destruidas por el fuego en Vizcaya.

BILBAO, 7.—En Zalla, un incendio destruyó dos casas propiedad de Luis Plaza y Pilar Serranoga. Las pérdidas son de 40.000 pesetas.

Arde un caserío. BILBAO, 7.—Anoche en el monte Abril se declaró un violento incendio en un caserío, que quedó totalmente destruido. Las pérdidas pasan de 25.000 pesetas. La propietaria, Benita Goicoechea, viuda con seis hijos, queda en la mayor miseria.

Bando contra el desnudismo. BILBAO, 7.—Ha causado muy grata sorpresa el que el alcalde de Portugalete, de filiación socialista, señor Bustos, haya fijado un bando, en el que al igual que los alcaldes católicos de varios pueblos costeros, se pronuncia contra el desnudismo en las playas; también anuncia las más severas sanciones contra los que infrinjan las disposiciones dictadas en el bando.

Próximo viaje del "Juan Sebastián Elcano". FERROL, 7.—Se ha dispuesto que el próximo día 15 emprenda un viaje de instrucción el buque de guardias marinas "Juan Sebastián Elcano", con el siguiente itinerario: Malta, Haifa, Alejandría, Port Said, Colombo, Saigón, Manila, Shangai, Yokohama, Honolulu, San Francisco de California, Colón y Nueva York. A su regreso tendrá un viaje en Cádiz, adonde llegará el buque el día 31 de mayo del próximo año.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

Actualmente hay 4.500 actores sin trabajo. Sólo 500 forman parte de las veintiocho compañías que recorren España.

Cartelera de espectáculos

TEATROS. ALKAZAR (espectáculo de comedia). 7 y 10.45. Muchachas de uniforme (3 pesetas butaca) (21-7-934). ASTORIA.—6.45. El niño de las colas; 10.45. La voz de su amo. Gran fin de fiesta. Precios populares. (20-9-933). CIRCO DE PLAZA (Convertido en magnífico jardín).—A las 11 de la noche, segunda y grandiosa verbena de las acróbatas españolas. Multitud de atracciones. Servicio esmerado de bar y restaurante. Lea el cartel de este acontecimiento. Entrada, 5 pesetas. COLISEUM.—6.45 y 10.45. Último día de actuación de Harry Femming y su grandiosa compañía (3 pesetas butaca tarde y noche). ESPAÑOL (Melá-Cibrián).—7. El exitazo quinteriano Lo que hablan las mujeres; 11. 25 de Usted tiene ojos de mujer fatal! (Tarde y noche. Butaca 2 pesetas) (22-10-932). TEATRO CHUECA.—6.45. Las de Caín; 10.45. Isidro, labrador. Butacas, una peseta. (18-7-934). PLAYA DE MADRID.—El mejor ba-

fo, dos restaurantes, frontón, patines. 11 noche "cine" sonoro. CINES. ACTUALIDADES (Refrigerado).—11 mañana a 1.30 madrugada, continua, butaca, una peseta. Mineral de hierro (documental). Fetiche, rey del circo (marionetas; segunda semana). Revista femenina. Noticias de información mundial. Asesinato de Delfus y horas de gloria. La vuela ciclista a Francia con la llegada de los corredores a París. AVENIDA.—6.45 y 10.45. La mujer del otro (Jack Holt, Fay Wray, Beery, Raquel Torres). Butaca, 1.50 (7-8-934). BARCELONA.—10.45 (tercera). Topaze (interesantísima comedia Paramount). Con tiempo inseguro, función en salón y terraza a la vez. Mañana jueves, Pámpika (17-9-933). BILBAO (Tel. 30796).—6.45. El canto de los cantares; 10.45. Amante esta noche (20-12-933). CALLAO.—6.45 (salón). 10.45 (terrace). Dinero maldito (Lew Ayres). (7-8-934). CAPITOL (sesión continua). Revista Paramount y Vuelan mis canciones (22-11-933). CINE DOS DE MAYO.—6.45 y 10.45. El gran domador. Butaca, 0.50 (9-11-933). CINE DE LA FLOR.—7. El quiero, Anita (por Martha Eggerth) y otras. Precios populares. 0.50 y 0.40 (9-9-933). CINE GRAN VÍA (Tel. 34373).—6.30 y 10.30. (butacas y sillones, una peseta; completísimo programa especial Paramount). Un caballero de frac (Rosita Diaz Jimeno y Roberto Rey) (28-4-932). CINE MARINEROS (Tel. 34373).—6.30 y 10.45. La llama eterna (Norma Shearer) y Compañeros. Mañana, cambio de programa (23-9-934). CINE DE LA OPERA (Tel. 14536).—6.45 y 10.45. El padrino ideal (éxito inmenso). CINE VELUSSIA (Sala refrigerada).—Sección continua. El humano. El mozo cubano. Para un fantasma. Mujer moderna. Cumpleaños de Betty (butaca, una peseta). CINEAMA ARGUELES (Temporada de verano. Butaca, 0.75).—6.45 y 10.45. Carrera triunfal y Mujeres olvidadas (programa doble). CINEAMA CHAMBERI (Siempre programa doble).—6.30 y 10.30. El salto de dobie (George O'Brien) y La mujer pintada (Peggy Shannon). FIGARO (Tel. 2741). Refrigerado.—6.45 y 10.45 (programa doble). Raffles (por Ronald Colman) y Tóro a la fuerza (gran éxito cómico) (7-11-933). JARDIN CINE GOYA.—3.15. Amor peligroso (sección especial); butaca, 0.75).—10.45. Amor peligroso. PALACIO DE LA MUSICA (Refrigerado).—6.45 y 10.45. Cuento hace falta un amigo (butaca, dos pesetas). PLEYEL.—6, 7 y 11. Los tres cerditos y Cuquiera toma el amor en serio (18-11-932). PROGRESO.—6.45 y 10.45. La dama del avión y Un breve instante (Carole Lombard). Peseta butaca (1-8-934). PROYECCIONES (Fuencarral, 142. Teléfono 3376).—Salón (tarde, 6.45). Jardín (noche, 10.45). Un hijo en América (con Annabella y Albert Prejean) (24-2-934). REALTY (Tel. 34458).—6.45 y 10.45. El secreto de 165. Alina o butaca): El triángulo de fuego y Su alianza vendadora (por Albert Prejean) y Reportaje final de la Vuelta ciclista a Francia (6-3-934).

Memos teatros y menos estrenos. Relacionados íntimamente con estas cifras están los balances de obras estrenadas y de teatros que, siempre incidentalmente, cultivan el género teatral en alguna época del año. En 1933 se estrenaron 450 obras; hasta mayo de 1934 sólo van estrenadas 243. Los locales destinados a espectáculos de este género en España son, aproximadamente, 900, dirigidos por un número igual de empresas. Pero de ellos, sólo 200 dan representaciones teatrales. Incluimos en esta cifra a los que van incidentalmente, por ser antiguos teatros convertidos al "cine", se reconstruyen cada año durante algunos días con su vieja misión; escenarios de tránsito, donde las Compañías mediocres descansan un par de fechas. El resto de los locales vive para el "cine". El «Teatro Cervantes» es hoy el «Ideal Cinema» de todas las provincias españolas. Junto a estas cifras desoladoras, doblemente tristes en los detalles que entran, a los que no podemos llegar en estas breves notas, tienen hoy un valor romántico, acaso profundamente español, esos grupos entusiastas de aficionados, perdidos en los rincones de España, que todavía ensayan, para su teatro de los domingos, en el salón de actos de la Sociedad, las escenas terribles de «El puñal del Godo».

4.500 actores sin trabajo

En España existen aproximadamente 5.000 actores de teatro; de ellos, 4.500 están la mayor parte del año sin trabajar. Hablamos de quienes han hecho del teatro una profesión, y de cuantos en esta profesión han conseguido un número de la lista de actores efectivos. Para llegar a esto son necesarios ciertos trámites. El aspirante a actor, cuando consigue formar parte de una compañía, lo hace en calidad de "meritorio". Seis meses de cosechar méritos sin muchas oportunidades de trabajo y, desde luego, sin nada que cobrar. Pasado este tiempo, el "meritorio" está ya en condiciones reglamentarias para ingresar en una compañía; cuando se consigue firmar un contrato serio, estamos frente a un actor que cobra diez pesetas de sueldo por cada día de trabajo; y los días de trabajo no son, ciertamente, muy abundantes. Este año funcionan normalmente de ciudad en ciudad y de pueblo en pueblo, 28 Compañías de teatro. Son, pues, unos 500 actores los que pueden considerarse en activo. Los 4.500 restantes han de limitarse a esperar confiados en la temporada de invierno.

Los harineros protestan contra el decreto del trigo

El representante de Badajoz anuncia el cierre de las fábricas el día 15. "No hay dinero para los "stocks" obligatorios". Se constituye una ponencia para redactar otro proyecto. Ayer mañana, a las once, se celebró en el salón de actos de la Unión Mercantil de Badajoz una reunión de los harineros, convocada para tratar de los problemas creados a la industria harinera por el decreto de Agricultura que regula el mercado de trigos. Componían la presidencia don Emilio Calvo, don Antonio Rosado, don Isidro Gallarda, don Salvador Vila, don Antonio Ubarrechena y don Pedro Artalch. El señor Calvo abrió la sesión y manifestó que, como el decreto es inadmisible y los harineros no quieren estar fuera de la ley, es preciso buscar una solución. El señor Rosado propuso la formación de una ponencia de representantes de toda España que proteste ante el Gobierno del decreto aprobado, que afecta a toda la molinería española. El representante de Segovia, señor Carretero, anunció que en su provincia se ha tomado el acuerdo de entregar la harina y sus productos en vez del dinero, cosa que ya se ha anunciado al gobernador civil. Otros representantes de provincias castellanas se mostraron conformes con los mismos criterios. El presidente insistió en la necesidad de nombrar una ponencia que estudie las modificaciones que deban introducirse en el decreto, concretando la fórmula de la tasa del trigo. El señor Vila, representante de Valencia, comparó este decreto con el de don Marcelino Domingo, si bien dijo que ahora, tanto el "stock" como la tasa, se llevarán a efecto porque el Gobierno y el Parlamento tienen el compromiso de revalorizar el trigo. Declaró que es falso que los harineros tengan intervención en el precio del pan, y se mostró contrario a que desde la «Gaceta» se tase ningún producto, así como a la fijación de un solo precio para todas las clases de trigo. Atacó la obligación del "stock" y dijo que cuando cambie el Gobierno nadie asegura que el decreto será cumplido en todas sus partes. El señor Garrido presentó una moción de reorganización general de la industria. El representante de Badajoz, señor Ayala, en nombre del 80 por 100 de los harineros de su provincia, declaró que no tienen dinero para constituir el "stock" que se exige y cerrarán sus fábricas el día 15 si no se ha logrado una modificación en este punto. Otros asambleistas: expusieron su criterio, coincidente en la necesidad de que las

Se irá al cierre de las fábricas

El secretario de la Federación de Fabricantes de Harinas, señor Garcerán, manifestó ayer que los fabricantes no se oponen a la revalorización del trigo, pero desean que se les dé un margen de moliitura superior al actual y que las harinas se tase a precios que permitan comprar el trigo en la tasa señalada por el ministro. En cuanto al "stock" equivalente a la fabricación de cuarenta días cree que no tiene base legal y es un absurdo económico tener un capital improductivo de esa manera. Además llegará el momento en que el "stock" no tendrá salida, cuando llegue la nueva cosecha. En caso de que el ministro no acepte la fórmula que le presentarán los harineros, se irá al cierre gradual de las fábricas, empezando por las que tienen menos capital. Actualmente son 1.500 las fábricas que funcionan y puede calcularse que cada una de ellas mantiene sesenta empleados, entre agentes mediadores, empleados de oficina y obreros de carga y descarga. El cierre afectaría gravemente a todo este personal. El señor Garcerán manifestó su esperanza en la pronta resolución del problema después de la Asamblea de hoy.

Al efectuar sus compras haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

HERNIAS. Se usaba el braguero de hierro, siempre peligroso y martirizante. Hoy se ha perfeccionado por todo el mundo el vendaje SUPER NEO-BARRERE SIN PALAS NI ACEROS. El desiderátum de la comodidad y eficacia, que ha producido una verdadera revolución universal en el Arte Hermiario. ¡El Vendaje Barrère! ¡El Vendaje Barrère! suena por todo el mundo. Pidan catálogo de los Vendajes y Fajas. CASA SOBRINO, Infantas, 7, MADRID.

SEALOS CAUCHO. PIELERA IMPRESA DE ESTAMPADO. SUDORAL. BRANCO MURILLO 75. 22. ENVUENIMIENTO. APARTADO. CORREOS 171E.

EL DEBATE - Alfonso XI, 4

SAINZ LE ENTREGARA EN EL ACTO EL MARAVILLOSO CITROEN 7. NUNEZ de BALBOA, 3

LA VIDA EN MADRID

Congreso de agentes de la Policía judicial

La Asociación de Agentes de Policía Judicial de España, integrada por algunos de los Tribunales y Juzgados, celebrará el día 13, 14 y 15, de este mes un Congreso extraordinario. En este Congreso tratarán de las aspiraciones de la clase en general, y en particular de las conclusiones aprobadas en la Asamblea celebrada en el mes de agosto del año anterior, que según manifiestan los organizadores de este Congreso, después de ser elevadas al ministerio de Justicia, no fueron suficientemente atendidas.

Los vascos en Madrid

Conforme anunciamos a su tiempo, se celebraron los festejos organizados por el Hogar Vasco en honor a San Ignacio, que resultaron de gran brillantez. Empezó la fiesta con una solemne misa mayor, cantándose la de Perosi a tres voces por el grupo artístico Euzkai Abestizaleak, de una manera magistral.

Los prisioneros españoles en el Sahara francés

Ayer celebró junta general la Asociación Nacional Pro Cautivos. Después de varios asuntos de trámite, se dio lectura al informe de los señores Carcaño y Alvarez, que estuvieron practicando averiguaciones en el Sahara. En él afirman que existen prisioneros en territorio francés, y que éstos se encuentran en poder de musulmanes, que los dedican al trabajo. Añaden que estos prisioneros se encuentran en las regiones de Dóni-Mnia y Río Saura, que el general Silvestre se encuentra en el Drá, como jefe, y que le acompaña un español que parece gozar de la confianza del general. Por último, afirman que ellos se comprometen a libertarlos con el apoyo del Gobierno.

A continuación, se lee otro informe del señor Morusey, que asegura que por medio de confidentes ha comprobado la existencia de prisioneros españoles en las regiones anteriormente citadas. Se dio lectura, también, a una carta del ex presonero José González Enrique, residente en Coín (Málaga), que como se sabe, se fugó después de la ocupación de Ifni. En ella afirma, que existen prisioneros, puesto que con él perdieron la libertad ciento once, y des-

laga, destacando entre los cuatro Aguirre, que hizo un partido como nunca, igualando varias veces y decidiendo el tanteador a su favor. Se corrieron las cintas, con algunos golpes más o menos aparatosos, y hasta el final de la fiesta, la gente bailó incansablemente a su vez tixtu y tamboril.

Fallo de un concurso de artículos periodísticos

En el concurso de artículos periodísticos, organizado por Unión Española de la Clase Media, ha resultado premiado el que lleva por título "Poesía y verdad", de que es autor el periodista don César González-Ruano. El premio de mil pesetas, será entregado al señor González-Ruano en un festival que organizan en su honor.

Nueva directiva de los ex alumnos de la Escuela de San Rafael

La Sociedad de ex alumnos de la Escuela-Patronato de San Rafael, que dirige los Hermanos de las Escuelas Cristianas, ha celebrado una Junta general para elegir nueva directiva. Esta quedó constituida en la forma siguiente: Presidente, don Luis Santamaría Eguita; vicepresidente, don Pedro Godino Domínguez; secretario, don Enrique Clemente Serrano; tesorero, don Vicente García Gironés; contador, don Inocencio López Calvo; vocales, don Damiano Martín y don Julio Ramos y Calero.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las bajas presiones se encuentran hoy situadas entre Francia e Italia, donde producen cielo muy nuboso y algunas tormentas. Las altas presiones continúan retirándose hacia el Oeste de las Azores.

En España el cielo está muy cubierto de nubes y se han registrado lluvias poco intensas en las comarcas situadas al Norte de la Península. Los vientos han sido del Nordeste y la temperatura ha sufrido una ligera disminución.

Temperaturas de ayer en España.—Albacete, máxima, 25; mínima, 12; Algeciras, 28 y 19; Alicante, 29 y 21; Almería, 23 y 17; Avila, 19 y 9; Badajoz, 27 y 15; Baeza, 25 y 14; Barcelona, 25 y 18; Burgos, 18 y 8; Cáceres, 27 y 13; Castellón, 27 y 19; Ciudad Real, máxima, 26; Córdoba, máxima, 31; Coruña, mínima, 15; Cuenca, 21 y 9; Gerona, 26 y 15; Gijón, 19 y 15; Granada, 27 y 14; Guadalupe, 22 y 13; Huelva, 31 y 16; Jaén, 27 y 17; León, 26 y 8; Logroño, 22 y 11; Mahón, 27 y 21; Málaga, 32 y 22; Melilla, mínima, 21; Murcia, 32 y 18;

Se marcha con un lujo de nuevas butacas Champán... Una sola butaca mata toda la excursión.



Cambie sus butacas cada 1500 kilómetros. pero ponga **CHAMPAN**

Apredread todos los días un asilo de religiosas

Los alumnos de una escuela cercana

Ya han herido a dos personas de alguna gravedad

Desde hace algunos días, un grupo de muchachos, a la salida del colegio de Valderrivas, se dedican a apredrear el Asilo que las religiosas Salesianas del Sagrado Corazón tienen establecido en la calle de Gutenberg.

Esta conducta bárbara ha producido ya varios desperfectos en el edificio y natural molestia a los alrededores, que no pueden salir al patio durante las horas de recreo. Pero en las tardes del sábado último y de ayer martes, las piedras fueron a herir a dos personas: Sor Matilde Simó fué asida de lesiones graves en la cabeza, y la Hermana Ameline fué también herida de consideración por las piedras que arrojaron los alumnos del colegio de Valderrivas contra el Asilo.

Ponemos el hecho, lamentable por todos conceptos, en conocimiento de las autoridades, y esperamos que ellas sabrán impedir que estas agresiones sigan produciéndose.

Orens, 22 y 15; Oviedo, 19 y 12; Palencia, 21 y 10; Pamplona, mínima, 13; Palma Mallorca, mínima, 20; Pontevedra, mínima, 14; Salamanca, máxima, 22; Santander, 20 y 16; Santiago, 20 y 11; San Fernando, mínima, 14; San Sebastián, 21 y 15; Santa Cruz Tenerife, mínima, 20; Segovia, 21 y 10; Sevilla, 33 y 17; Soria, 22 y 7; Tarragona, 28 y 17; Teruel, 21 y 9; Toledo, 26 y 15; Tortosa, mínima, 19; Valencia, 29 y 21; Valladolid, 23 y 10; Vigo, 21 y 16; Victoria, 19 y 12; Zamora, 22 y 10; Zaragoza, 24 y 12.

Para hoy

"Kermesse" del distrito de Palacio (Nuestra Señora de la Almudena, Palacio Nacional)—10,30 n., inauguración de los "miércoles populares".

Otras notas

Casa de Jaén.—Esta casa regional nos envía una nota, en la que dice, que por estar próxima la convocatoria de adhesión a este Comité, ruega a quienes han recibido boletines de solicitud, los devuelvan firmados al domicilio provisional (Avenida de Eduardo Dato, 9). También ruegan el envío de adhesión a los que siendo de la provincia de Jaén, residen en Madrid.

ALTISET Y CIA. — PELIGROS. 14. Cambería y Lencería fina. Por disolución de Sociedad, liquidación de todas las existencias. Precios excepcionales.

Crónica de sociedad

En la iglesia de San Jerónimo han contraído matrimonio la señorita Mercedes Lasalle, sobrina del fallecido maestro, con don Angel Aldecoa. Aparararon a los contrayentes el padre del novio y la madre de ella.

Los nuevos señores de Aldecoa han emprendido un largo viaje de bodas.

En el Noviciado del Convento de San Esteban, en Salamanca, ha tomado el hábito dominicano el joven abogado don José Manuel Aguilá, hijo del conocido banquero.

Viajeros

Han marchado: a Suiza, Austria y Alemania los señores de Rozategue de Rivas y Navarro (don Enrique); a Corleña, doña María Tezeras; a Ontañeta, la señora viuda de Sáez; a León, don Andrés Traver; a Almagiar, don Balmorero Noguerol; a Irún, la señora viuda de Parrella; a Navarpetal, don Ricardo Monet; a Durango, doña María Fernández Artieda; a Ballesteros de Calatrava, doña Adelaida Cañizares; a Oviedo, don Alfredo Montes; a Galapagar, don Julián Elías Pradolde; a Altonio María Vallejo; a Castillo de Pri, doña María Muñoz; a Alicante, don Ramón García Herástiz; a Torrelodones, don José Manuel Sampedro; a Castellón, don Ricardo Carro; a León, la señorita Isidora de la Fuente; a Chozas de la Sierra, doña Eugenia Mazpuz; a Artoles, doña María Basilia Traba; a Godejuela, don Cesáreo Galindes; a Romanos, doña María Notario; a Mera, don Joaquín Navarro; a Navacerrada, don José Manuel Cano; a Tejerina, don Pedro Prieto; a Nueva, doña Margarita Galdós; a Brihuega, don Camilo de Torres; a Santiago, doña Regina Harguindo; a Azuaga, don Narciso Ruiz; a Algorita, don Jenaro González Heredia; a Fuenfria, doña Isabel Monter; a Pozaldea, don Mariano Lorenzo; a Puertollano, la señora viuda de Herro; a Palazuelos de Tajuña, don Manuel de la Torre; a Puente de San Juan, don Ricardo Bots; a Villavieja, don Rafael García; a Trillo, doña Constantina Alonso; a Las Palmeras, don Vicente Llorca; a Navas del Marqués, doña Eloísa Santolaya; a Guadalupe, don Joaquín Baeza; a Navas del Marqués, don Eusebio Pérez; a Monforte de Lemus, doña Luisa Alvarez.

Neurólogos

Ayer falleció en Madrid el presbítero don Santiago Risueño Jiménez. La conducción del cadáver se verificará a las seis de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Francisco Silveira, 6 (parroquia de Covadonga), al cementerio de la Alameda. El funeral por el alma del finado se celebrará el próximo jueves, día 9, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Covadonga.

Participamos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

OTROS SIETE MILLONES PARA EL MANICOMIO PROVINCIAL DE ALCALA

Acordó concederlos la Diputación para construir nuevos pabellones.

El acuerdo, muy combatido, por estimarse dañoso para el interés provincial.

Ayer mañana se reunió la Comisión gestora de la Diputación, presidida por el señor Noguera, en sesión extraordinaria para tratar de la continuación de las obras del Manicomio Provincial que se está construyendo en Alcalá de Henares.

Al presente se halla construida, aproximadamente, la mitad de los pabellones proyectados, en los que se han ocupado unos siete millones de pesetas. En lo construido se podría dar albergue a unos 700 enfermos. Ahora se pedía otro crédito de otros siete millones para construir los pabellones restantes.

Al comenzar ayer la sesión—las once y cuarto de la mañana—sólo se hallaban en el salón, además del presidente, los señores de la Diputación y el señor García Moro, en la oposición.

Este fué el que intervino en primer término. Mostró su extrañeza por la ausencia de los gestores que faltaban, y propuso que se aplazase la resolución del asunto planteado en tanto que no se reuniesen todos los gestores. El presidente no accedió a esta indicación.

Respecto al señor Ovejero, que se había interesado grandemente por la celebración de esta sesión extraordinaria, el señor García Moro preguntó a este si había justificado la ausencia. Comenzó a decir que el gestor socialista nada había dicho, el señor García Moro afirmó que una vez aprobado el dictamen, seguramente el señor Ovejero expresaría su oposición, sólo con ánimo de complacer a la galería.

Calificó el señor García Moro de brutalidad administrativa la petición de otros siete millones para proseguir las obras del Manicomio de Alcalá.

La ruina del presupuesto

Este gasto, dijo, será el preludio de la ruina del presupuesto provincial. Unidos estos quince millones a los quince que ha costado el Colegio de Pablo Iglesias y a las Diputaciones se les quita el impuesto de cédulas personales, la ruina será efectiva.

Afirmó que podría haberse buscado una solución más económica. Contra la afirmación de que estas obras serán remedio para la crisis obrera, sostuvo que sólo la mínima parte del crédito solicitado se destina a mano de obra. Quienes obtendrán un gran beneficio son los técnicos directores de los trabajos.

Finalmente, el señor García Moro dijo que no era momento oportuno para gastar siete millones más en un Manicomio, cuando hay planteado un grave problema hospitalario, tanto más cuanto que los actuales rectores de la Diputación no son más que gestores nombrados gubernativamente.

A punto de terminar su discurso el señor García Moro, entró el señor Ovejero. Aquél manifestó por él su complacencia y dijo que esperaba que el señor Ovejero expresara también, como en otras ocasiones, la concesión de un nuevo crédito para estas obras.

El presidente aclaró que no había accedido a suspender la sesión porque, legítimamente, no era posible hacerlo, y añadió que, seguramente faltaron los señores Cantos y Coca por considerar innecesario ratificarse en su actitud favorable a la realización total de las obras que ya tuvieron ocasión de aprobar. Dijo, finalmente, que el manicomio no resultará tan oneroso para la Diputación como indicaba el señor García Moro, porque habrá empeños de pago que, seguramente, proporcionarán un buen ingreso.

El señor García Trabado se encargó de defender el dictamen frente al señor García Moro. Reprochó que el hubiese hecho algunas afirmaciones, como candidatas e impremeditadas. Sostuvo que el proyecto de manicomio debe realizarse totalmente, porque así lo acordó, previo detenido estudio, la Comisión gestora anterior, y porque es mucho más económico que los similares de Europa.

Propuesta del señor Ovejero

El señor Ovejero anunció que se hallaba dispuesto a votar el dictamen si se aceptaban unas enmiendas que formularía, pues la Diputación se encuentra en la necesidad de proporcionar una solución al problema planteado con las construcciones manicomiales de Alcalá, ya iniciadas.

Recordó el rasgo del arquitecto don Luis Sainz de los Terreros, autor de un proyecto de manicomio cuya realización importaría unos veinte millones. Al ser nombrado presidente de la Diputación, estimó que ésta no podría sufragar semejante gasto y retiró el proyecto y renunció a sus legítimos emolumentos.

También el señor Ovejero recordó su actuación personal desde 1919 en pro de la construcción de un manicomio provincial, y afirmó que, a pesar de este interés, había votado tres veces contra el actual proyecto, por considerarlo muy superior a la capacidad económica de la Diputación. Padecemos—dijo—de superstición arquitectónica, y lo que interesa en verdad no es tener edificios suntuosísimos, sino Centros eficaces. Así ocurre, afirmó, con la clínica psiquiátrica de Viena, una de las mejores del mundo, instalada en un edificio modesto.

Señaló, además, el señor Ovejero que con los siete millones que ahora se piden se terminará las dos terceras partes del proyecto de manicomio y quedará por construir los pabellones para enfermos de pago. El importe de aquellos dos tercios ascenderá a quince millones, pero si se construyese todo se gastarían más de veinte millones. Lo que bajo la presidencia del señor Sainz de los Terreros se desechó, por considerar que el presupuesto provincial no tiene tanta capacidad.

Después, el señor Ovejero hizo una propuesta concreta. La vigente legislación de Beneficencia considera como obligación del Estado y no de las Diputaciones el cuidado de los dementes. Por otra parte, esa misma legislación obliga al Estado al mantenimiento de los manicomios regionales. Teniendo en cuenta, propuso el señor Ovejero que el manicomio de Alcalá se construya con carácter regional y que de su mantenimiento se encargue el Estado. Para realizar este proyecto pidió que se realicen las oportunas gestiones con las Diputaciones vecinas y con el ministro de la Gobernación.

Rectificaron después los señores García Moro y García Trabado y el propio señor Ovejero. Intervino, muy brevemente, el señor Carbellido, y presentó a votación el dictamen se desechó la propuesta del señor Ovejero. Con los votos de este gestor y del señor García Moro, en contra, se acordó conceder el crédito solicitado para las nuevas construcciones de Alcalá. El acuerdo pasará a la Comisión de Hacienda.

PIDEN QUE SEA AMPLIADA LA INSPECCION EN EL AYUNTAMIENTO

Un escrito al gobernador de la Junta de Defensa de Madrid

La Junta de Defensa de Madrid ha presentado al gobernador civil un escrito para solicitar que la inspección que se está celebrando en el Ayuntamiento por orden del ministerio de la Gobernación abarque también el empleo de los ingresos obtenidos por el recargo de la contribución territorial urbana.

Para fundamentar su petición la Junta de Defensa de Madrid señala que de los once millones, aproximadamente, recibidos por este concepto, el Ayuntamiento ha empleado buena parte en obras ejecutadas sin previo acuerdo municipal, y que han sido adjudicadas sin la observancia de las formalidades exigidas por la legislación vigente. En especial se hace mención de las obras realizadas de esta forma en la Casa de Campo.

La Junta de Defensa termina su demanda haciendo notar que la investigación municipal debería abarcar toda la labor desarrollada por el Ayuntamiento, y anuncia que así lo solicitará fundadamente en momento oportuno.

El traslado de los restos de Galán y de García Hernández

Al recibir ayer el alcalde a los periodistas se refirió a las manifestaciones del presidente del Consejo de ministros en relación con el traslado de los restos de Galán y de García Hernández. Dijo el señor Rico que no había habido demora alguna en la tramitación del expediente necesario. Añadió que la Alcaldía desea una inmediata resolución de la propuesta, y para ello este asunto figurará entre los que el Ayuntamiento ha de despachar en su sesión del próximo viernes.

Las obras de reforma interior

También se refirió el señor Rico a los proyectos de reforma interior de la ciudad. Manifestó que ya el interventor le había entregado los informes financieros relativos a los diversos proyectos estudiados por la técnica municipal. Añadió que dentro de unos días se celebrará una reunión, a la que serán convocados los elementos técnicos y de Intervención para realizar un estudio conjunto de tales reformas.

Dió cuenta, asimismo, el señor Rico de que había recibido el anteproyecto relativo al derribo del Hospital de la Princesa, de la Cárcel de Mujeres y del Cuartel del Conde Duque que le había presentado el arquitecto señor Bellido de acuerdo con las normas trazadas por la Comisión que integraban el propio alcalde, el conde de Valledano y el señor Sabarot, encargada por acuerdo municipal a hacer tal propuesta.

Solicitud de una beca

El ordenanza excelente del Ayuntamiento José Ruiz Palacios ha presentado al Ayuntamiento una solicitud para que se le conceda una beca que le permita realizar los estudios de la Facultad de Pedagogía.

El solicitante, siendo ordenanza municipal, realizó los estudios del Magisterio primario, y en los cursos de 1931 obtuvo plaza de maestro. El Ayuntamiento, reconociendo el esfuerzo hecho como premio a tan laudable proceder, costó a su subordinado el título de maestro, que le entregó el alcalde con solemnidad.

Sin duda, el Ayuntamiento acogerá favorablemente la petición del señor Ruiz Palacios, a fin de que éste pueda alcanzar el título de licenciado en Pedagogía, a que legítimamente aspira.

LO QUE DICE LA PRENSA DE MADRID

(Martes 7 de agosto 1934.)

Lo de la mañana, muy poco; son escasos los periódicos que comentan y cantan los temas de comentario.

"El Sol" expone el juicio que le merece el decreto de reforma de la Segunda enseñanza.

"El actual ministro se ha encontrado con que en los últimos tiempos se había llevado a cabo una procreación de Institutos y colegios de Segunda enseñanza realmente fabulosos. Para ello había existido una razón política: la sustitución de la enseñanza religiosa. Pero esa razón política no estaba fundada en un extremo sino en una justificación cultural, que era la de facilitar a los muchachos una instrucción que se supone más objetiva, auténtica y completa. Sustituir los establecimientos de enseñanza religiosa por otros cualesquiera y empeorar aún la instrucción secundaria no podía ser solución satisfactoria para quien no tenga interés en desprecificar la enseñanza ejercida por personas de competencia oficial y preparación adecuada. La empresa no era fácil, y su éxito sólo podía ser garantizado creando los nuevos centros con mesura y dando tiempo a contar con medios económicos y con personal. Pero fué iniciada con más desmesa de darle remate que recursos apropiados, y han surgido los inevitables defectos."

"En lo que toca a los métodos de enseñanza, el señor Villalobos ha decretado la supresión de los servicios docentes de repetición y repaso, sustituyéndolos por ejercicios prácticos y servicios gratuitos de biblioteca, que se establecerán en los centros de cultura. Es una medida cuya justificación no se nos alcanza y que afecta a la medula misma del problema de la enseñanza secundaria."

"El Liberal" se agarra al conflicto planteado por los Ayuntamientos nacionalistas vascos y lo complica con la actitud de la Generalidad de Cataluña para llegar, tonada, a pedir por enésima vez un Gobierno de tendencia izquierdista y la disolución de Cortes. Son dos "perros" que no suelta.

"Hasta aquí hemos llegado! ¡Ni un paso más en la ruta derechista!"

"Comprendemos que las circunstancias no sean muy propicias a las izquierdas; pero deben dejar de serlo a las derechas. Entre las unas y las otras está el centro, ofreciendo al Poder moderador la solución del problema."

"Centro izquierdista venimos propagando desde que se reunieron las Cortes elegidas en 19 de noviembre y 3 de diciembre. Y otra fuera la suerte de la República si se nos hubiera hecho caso. Por no haber sido atendidos, estaremos en un callejón sin salida mientras las Cortes existan."

"No excluimos la posibilidad de disolver el Parlamento, previo acuerdo revisatorio, según lo preceptuado en el artículo 125 de la Constitución. Como temo de excluir esa posibilidad, si es la menos aventurada."

"No podrá decirse que las derechas han sido leales a su mandato electoral si no votan la revisión."

"Y nadie podrá decir, por muy alto que esté, que ha sido respetuoso con la voluntad nacional, si no promueve el acuerdo revisatorio."

"Es la única salida que tiene el callejón."

"El socialista", que prometió decir todo lo que sabía del "maguicidio" que se sacó de la cabeza, tiene un velo de silencio sobre su asunto y se dedica a

queer molestar al Gobierno y al partido radical.

"Pero el drama de este Gobierno radica en su incapacidad para la rectificación. No puede rectificarse. En ningún orden. Ni en el político ni en el moral. En el moral, porque responde al mandato de Lerroux, bien conocido desde sus lejanos días barceloneses. En lo político, porque la iniciativa no le corresponde. Depende de los demás."

Luego se ocupa del viaje del presidente del Consejo a Valencia, para escribir: «Con una absoluta tranquilidad, el señor Samper ha manifestado que tiene el propósito de dedicar al sanatorio de Portocarrero unos millones de los que van a ser otorgados para atender el paro obrero. Parte de este dinero quedará comprometido solemnemente ante las autoridades valencianas por el presidente del Consejo de ministros. El dinero que se destina a la crisis de trabajo esos escasos millones con los que el Gobierno quiere simular que atiende a los familiares campesinos andaluces, al indigente proletariado extremeño y a las masas hambrientas de Castilla, miserable cantidad para afrontar un problema tan gigante, toma también el camino de Valencia. Ya ha dejado Samper hipotecados unos millones que arripa al paro obrero, como los arrancaría de las atenciones más sagradas—ninguna más sagrada que ésta—, con tal de satisfacer su vanidad de caciquillo valenciano, a quien duele el desvío y a quien mortifica el desdén que le dedica su pueblo."

Y, por último, recomienda a sus lectores que hagan proselitismo, no sin formular una declaración que parece intencional: la de que el socialismo constituye un Estado dentro del Estado.

"Nada justifica el cruzamiento de brazos de ningún compañero. Todos los días, cualquier día que sea el signo bajo el cual nazcan, son días buenos para el labor proselitista, para la tarea de engrandecer este Estado dentro del Estado que son nuestras Agrupaciones, nuestras Prensa, nuestras entidades culturales, nuestras Asociaciones de cultura física, nuestros Sindicatos profesionales."

"Esta inestabilidad, que a veces raya en vivo disgusto de la clase media y el proletariado no socialista, nos señala una labor inmediata que no es incompatible con ninguna otra actividad socialista: encauzar el descontento con ventaja para nuestras organizaciones."

Y nadie se disculpe con el momento político que vive España. De abril a octubre de 1917, esto es, en pleno período revolucionario, escribió Lenin una obra de crítica del imperialismo, y Trotsky, en plena guerra civil, hizo una Historia de la Revolución rusa. O lo que es igual: un socialista siempre tiene algo que hacer para pasado mañana."

El comentario en tono más grave lo publica "La Nación", y justo es comenzar por ella la Prensa de la noche.

Había de la situación política y social española: "La atmósfera revolucionaria. He aquí el punto neurálgico. Hay, y no vale encauzarse, un ambiente revolucionario. Antes del 14 de abril, en todas partes se hablaba de la República. Hoy, en todas partes, se habla de la revolución. No se habla de República ni de Monarquía. Se habla de revolución. La política del avestrer sería tanto práctica en este caso. Nosotros no la practicamos. Es necesario que todos, altos y bajos, conozcan los peligros que derivan de las realidades actuales y de la inhibición de un Gobierno, contraído al triste papel de confiar y de esperar."

"La Época", conforme con un editorial del "Journal de Génève" sobre una revisión de valores, escribe:

"El barullo que se ha producido en la mayoría de los países, por revoluciones armadas o mansas, se han encastrado a las alturas gentes sin inteligencia y sin corazón, hábiles, audaces, osados. Es preciso—afirma "Journal de Génève"—una revisión de valores y que la generación que dirija al pueblo haya tenido una formación espiritual, de alma, de corazón, apartando de las estrellas gubernamentales a los sanguinarios, a los vengativos, a los crueles. ¿A quién puede ocurrírsele que las fieras gobiernen los pueblos? Pues, ¿qué son, sino fieras, los políticos crueles, sanguinarios, vengativos?"

"Herold" pide que un partido republicano—el que sea—se encargue de realizar la unión por todos deseada. Porque, con toda sinceridad lo dice:

"Empieza a inquietarnos esta expresión unánime de deseo de unión republicana, mientras pasan los meses sin que el deseo se plasme en realizaciones evidentes. Empieza a inquietarnos y a impacientarnos. Todo partido republicano no desaprovecha ocasión de proclamar la necesidad urgente de la unión o inteligencia de todas las fuerzas aínas. Es ya una canción, por sabia, poco menos que olvidada. Y, como ocurre con toda reiteración de buen deseo, termina por no vencer a nadie."

Y para final dos comentarios sobre Libertad de Prensa. El primero de "La Tierra", que desearía poder ejecutar arriesgados ejercicios con sus pensamientos:

"Queríamos poder coger el pensamiento con nuestras propias manos y arrojarlo donde nadie lo vierá antes que arrojado ahogarse en nuestros cerebros. Ha habido días en que se ha denunciado más de un periódico, y la frecuencia con que estos casos se vienen produciendo es lo que nos induce a volver sobre este asunto para recabar del Poder público, y en especial del ministro de la Gobernación, un criterio más amplio en cuanto a las escasísimas consideraciones que de la Prensa goza."

Y el segundo de "Informaciones", que no necesita comentario:

"Pues bien: apenas el fiscal interviene con sus obligadas denuncias, "El Socialista" rugie de indignación. ¿Qué es eso de denunciar a "El Socialista" un Gobierno republicano? ¡Pecor que en tiempos de la monarquía!", solloza.

"Pero estos redactores de "El Socialista", ¿para qué escriben? ¿Para chisnones? Pues, ¿qué hicieron los tres ministros socialistas ante la suspensión de ciento cuatro periódicos? Aprobarla tan tímidamente. ¿Y qué contestó "El Socialista" a los periódicos tan bárbaramente suspendidos? ¿No lo recuerda? ¿Lo ha olvidado? Pues nosotros, no. Nosotros lo tenemos bien presente en un recorte del susodicho órgano obrero, porque éj cifra todo el espíritu de crueldad y de impudencia característico del equipo de Casas Viejas y de sus secuaces los oligarcas socialistas."

A las quejas de los ciento cuatro periódicos suspendidos por el Gobierno Azaña-Prieto respondió "El Socialista" con su incompañable elegancia espiritual: "¿Y el Gobierno al suspender periódicos, al destituir funcionarios, incluso a fusilar si hiciera falta, no ejercita en rigor más que un mandato: el que le ha conferido el "demos" de modo imperativo para que garantice su libertad... De manera que mientras todos se reuduzca a suspender periódicos..."

ALMORRANAS

POMADA GENARRO

Curación rápida Internas externas

Tubo, 3,60 pías.; correo, 4,10. Venta en farmacias y Abada, 6, Madrid.

TODO MADRID A ALICANTE

30 PESETAS IDA Y VUELTA

Tercer tren especial rápido tercera clase

Salida estación de Atocha, día 13; regreso, 22. Venta de billetes: despachos de M. Z. A.: Miguel Moya, 1; Doctor Cortezo, 15; Beneficencia, 2, y Hermosilla, 23.

ACADEMIA MISOL

PREPARACION EXCLUSIVA PARA INGENIEROS DE CAMINOS

Pedid informes al Ingeniero Director: FELIX ALONSO MISOL, Libertad, 15. MADRID. Alumnos Internos y externos.

BALNEARIO DE LA MUERA ORDUNA (VIZCAYA)

Sus aguas curan la anemia, cloruroemia, aumentando rápidamente el número de glóbulos rojos, las enfermedades del aparato digestivo, gastritis atrofica, hipertoidia, catarro intestinal crónico, estreñimiento habitual, infartos hepáticos; especialisimas en las enfermedades propias de la mujer. GRAN HOTEL, extensos parques, conciertos, "tennis", "foot-ball", teléfono. Una hora de Bilbao, once trenes de ida y vuelta en el día. Temporada oficial: 1.º julio al 30 septiembre.

PARA RIEGOS Y ESTIAJES

MOTORES DIESEL JUNKERS. Sin cintas, sin válvulas, embolos dobles, fácil manejo, reducido consumo. La fuerza más económica que existe. ZENKER—MADRID.— Mariana Pineda, 5. Existencias de todas las potencias en Madrid.

AL HIMALAYA

podrá Ud. subir con toda facilidad libre de CALLOS, verrugas y juanetes a los 3 días de usar el patentado



UNGUENTO MÁGICO

EN TODAS PARTES. 160 PIS POR CORREO. 2 PESETAS

FARMACIA PUERTO

Px. S. ILDEFONSO, 4v5. MADRID

INFORMACION COMERCIAL Y FINANCIERA

Radiotelefonía Santoral y cultos

La Cepsa y la Campsa

Las gestiones cerca del Banco del Río de la Plata

Desde hace varias semanas viene circulando el rumor por la Prensa nacional y extranjera: una fusión del Banco Español del Río de la Plata y el Banco Central. A ella aludimos hace unos días.

La noticia, en estos términos escuetos, sale del cuadro de la realidad, y hay que reducirla a sus justos límites. Hay aquí lo que podemos brindar a nuestros lectores.

El Banco Central ha iniciado gestiones cerca del Banco Español del Río de la Plata para llegar a una inteligencia que permita al Central hacerse cargo de los negocios en España del citado Banco Español del Río de la Plata. Las gestiones son bien vistas en los centros interesados, y esto es lo único que hasta el presente hay en el rumor lanzado al público.

Han sido, ciertamente, representantes del Banco Central a la Junta de accionistas del Río de la Plata, pero ni siquiera han ido en calidad de tales representantes oficiales. Aprovechaban, sin embargo, la asistencia a la Junta para sondear espíritus e investigar el estado de ánimo de aquellas esferas.

La inteligencia entre ambas entidades tiene especial significación para el Banco Central, ya que de este modo, como importante participante del Banco Exterior de España, podría hacerse cargo de las operaciones que en el exterior realice esta entidad, y más en su nueva fase de actividad por la que pretende llevarle su actual gobernador.

Esta es, al parecer, la faceta más importante de ambas gestiones que se realizan entre ambos Bancos.

El contrato de la Cepsa y el Monopolio

Se ha cargado ya el primer suministro de petróleo que la Compañía Española de Petróleos hace al Monopolio, a cuenta del contrato recientemente firmado entre ambas entidades, y del que ya oportunamente dimos cuenta. Este cargamento es de unas cinco mil toneladas.

Por cierto que, según nuestras noticias, la firma no se realizó cuando la noticia se hizo pública, sino que hasta que regresó de Texas el director de Cepsa, señor Carceller, hace pocas semanas.

El contrato, como ya anunciamos, tiene una duración de año y medio. A la Española de Petróleos no le interesaba mayor duración, toda vez que existe la esperanza de que para esas fechas haya cambiado después del actual síndico presidente, don Joaquín Ruiz y Carrera, que es agente desde el 22 de febrero del mismo año. En la actualidad ocupaba el número 9 del Colegio de Madrid, por orden de antigüedad.

El señor Ruiz nació en Tanager, y era hijo de militar, y él, a su vez era también teniente de Artillería cuando se retiró para ejercer su cargo de agente de Cambio y Bolsa.

Enviamos a la familia del finado y al Colegio de agentes de Cambio y Bolsa nuestro sentido pésame.

Cédulas en circulación

El Banco Hipotecario ha puesto en circulación 3.000 cédulas, al 6 por 100, de 500 pesetas nominales cada una, emitidas el 13 de enero de 1933, las cuales han sido admitidas a la cotización oficial en la Bolsa de Madrid.

Fuera del cuadro

Además de los valores incluidos en el cuadro se han cotizado: Aguas y Mejoras de Valencia, 120; Obligaciones: H. del Chorro, B. 91; Valencia-Utiel, 50; Especiales Almansa, 260.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE MADRID

Table with columns: Interior 4%, Antr. Día 7, Antr. Día 7, Antr. Día 7, Antr. Día 7. Lists various securities and their prices.

Cotizaciones de Barcelona

Table with columns: Antr. Día 7, Antr. Día 7. Lists securities from Barcelona.

Cotizaciones de París

Table with columns: Antr. Día 7, Antr. Día 7. Lists securities from Paris.

Cotizaciones de Londres

Table with columns: Antr. Día 7, Antr. Día 7. Lists securities from London.

Cotizaciones de Bilbao

Table with columns: Antr. Día 7, Antr. Día 7. Lists securities from Bilbao.

BOLSA DE PARIS

Table with columns: Pesetas, Liras, Belgas, Libras, Dólares, Pesos argentinos. Lists exchange rates.

BOLSA DE ZURICH

Table with columns: Ohne, Serie D, Serie E, Acciones Sevillanas, Donau Save Adria, Italo-Argentina, Elektrobank, Motor Columbus, Motor Chemin, Brown Boveri, Pesetas, Francos, Libras, Dólares, Marcos. Lists various securities and exchange rates.

BOLSA DE NUEVA YORK

Table with columns: General Motors, U. S. Steels, Electric Bond Co., Radio Corporation, General Electric, Canadian Pacific, Baltimore and Ohio, Royal Dutch, Pennsylvania Railroad, Chesapeake and Potomac, American Tel. & Tel., Consol Gas N. Y., National City Bank, Internat. City & Tel., Madrid, París, Londres, Milán, Zurich, Berlín, Amsterdam, Buenos Aires, Río de Janeiro. Lists various securities and exchange rates.

BOLSA DE LONDRES

Table with columns: Acciones, Tesoros, Deuda ferrov. 5%, Ferrov. 5% A. Lists securities and exchange rates.

NOTAS INFORMATIVAS

Segundo día de pasión: los corros aparecen muertos, el negocio es nulo y los cambios se estancan o quedan a la baja, fijos y lacios.

Y eso que el verano no aprieta y que la temperatura no echa a la gente del "parquet", en el que, por este aspecto, se está esta año admirablemente.

La especulación continúa atargada en torno a Explosivos y valores ferroviarios: se hacen pocas operaciones y la depreciación sigue su curso, lento, pero seguro.

Comentarios de Bolsa

Continúa la Bolsa sumida en la depresión a que estos días venimos refiriéndonos, sin que por el momento se vea resquicio alguno por el que entre un poco de luz. Horizonte oscuro, en el que nadie sabe "adónde va ni de dónde viene".

Tan importante como la baja que se observa en los principales valores de especulación es la inactividad general del mercado.

No hay contrapartida, nos dicen los profesionales. Las órdenes van de un corro a otro sin poder ser realizadas: cuando hay papel no sale dinero para los títulos puestos a la venta; cuando hay dinero, no sale papel. Bolsa, pues, muerta en todos los aspectos.

La gente sigue retraída del "parquet", como si en él no se pudiera estar, como en otras temporadas. La verdad es que el verano en los corros se podría tolerar, si no fuera por los disgustos que estos meses dan las oscilaciones de los valores.

Renta fija

Continúan estos días las cálculas sobre valores de renta fija y valores de especulación.

La gente, decían ayer, lo que quiere es valores que no den sustos; que pueda dejarlos uno en cartera sin otros preocupaciones. Hablan de Explosivos como valor de renta, al cambio actual. Pero, ¿quién se libra de los sustos? Si hay valores actualmente de renta superior al 5 por 100, y con toda clase de garantías que libran de estos temores, de una amenaza socialista o sindicalista, o de una rebeldía separatista, o de una huelga general...

Norte y Alicante

Llama la atención la diferencia que estos días están haciendo los precios de Norte y Alicante. Entre ambos títulos existía ayer una diferencia de casi cincuenta enteros.

Siempre ha existido una diferencia entre ambas clases de acciones, pero según las épocas se acentúa más o menos. En estos últimos tiempos, la diferencia ha existido también, pero en menor grado.

Condolencia

Palabras tristes de condolencia: ha muerto el agente de Cambio y Bolsa del Colegio de Madrid don Juan Esteve y Demicheli. En las balaustradas del "parquet", tapiz luctuoso. En la boca de todos, expresiones sinceras de pesar. En nuestra pluma, un comentario sentido, dedicado a la memoria del difunto.

La Junta ha anunciado ya oficialmente la muerte del señor Esteve.

Facturas al cobro

Han sido enviadas para su cobro al Banco de España las facturas contenidas en la siguiente relación: Cupones.—Interior, 4 por 100, hasta la factura número 3.100; exterior 4 por 100, hasta la factura número 625; amortizable 4 por 100, 1908, hasta la factura número 375; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 1.775; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 1.450; ídem 5 por 100, 1922, hasta la factura número 1.050; ídem 5 por 100, 1927, con impuesto, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1927, sin impuesto, hasta la factura número 2.250; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 950; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 850; ídem 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1929, hasta la factura número 800.

Títulos amortizados.

Amortizados 4 por 100, 1908, hasta la factura número 27; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 70; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 92; ídem 5 por 100, 1927, hasta la factura número 70; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 30; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 16.

Deuda Ferrov. Cupón.—Amortizable al 5 por 100, hasta la factura número 948; ídem al 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 189; ídem al 4,50 por 100, 1929, hasta la factura número 551.

Mercados de Madrid

MATADERO Y MERCADO DE GANADOS.—(Cotizaciones del día 7 de agosto 1934.) Las cotizaciones e impresiones del mercado no varían de las publicadas el día 5 del actual.

Recos sacrificadas.—Vacas, 271; terneras, 124; lanares, 1.233; lechales, 96; foráneas.—Terneras recibidas, 266; lechales ídem, 273.

Vendidas en el mercado.—Terneras, 362; lechales, 210. Quedan en cámaras.—Terneras, 523; lechales, 250.

Comentarios de Bolsa

Continúa la Bolsa sumida en la depresión a que estos días venimos refiriéndonos, sin que por el momento se vea resquicio alguno por el que entre un poco de luz. Horizonte oscuro, en el que nadie sabe "adónde va ni de dónde viene".

Tan importante como la baja que se observa en los principales valores de especulación es la inactividad general del mercado.

No hay contrapartida, nos dicen los profesionales. Las órdenes van de un corro a otro sin poder ser realizadas: cuando hay papel no sale dinero para los títulos puestos a la venta; cuando hay dinero, no sale papel. Bolsa, pues, muerta en todos los aspectos.

La gente sigue retraída del "parquet", como si en él no se pudiera estar, como en otras temporadas. La verdad es que el verano en los corros se podría tolerar, si no fuera por los disgustos que estos meses dan las oscilaciones de los valores.

Renta fija

Continúan estos días las cálculas sobre valores de renta fija y valores de especulación.

La gente, decían ayer, lo que quiere es valores que no den sustos; que pueda dejarlos uno en cartera sin otros preocupaciones. Hablan de Explosivos como valor de renta, al cambio actual. Pero, ¿quién se libra de los sustos? Si hay valores actualmente de renta superior al 5 por 100, y con toda clase de garantías que libran de estos temores, de una amenaza socialista o sindicalista, o de una rebeldía separatista, o de una huelga general...

Norte y Alicante

Llama la atención la diferencia que estos días están haciendo los precios de Norte y Alicante. Entre ambos títulos existía ayer una diferencia de casi cincuenta enteros.

Siempre ha existido una diferencia entre ambas clases de acciones, pero según las épocas se acentúa más o menos. En estos últimos tiempos, la diferencia ha existido también, pero en menor grado.

Condolencia

Palabras tristes de condolencia: ha muerto el agente de Cambio y Bolsa del Colegio de Madrid don Juan Esteve y Demicheli. En las balaustradas del "parquet", tapiz luctuoso. En la boca de todos, expresiones sinceras de pesar. En nuestra pluma, un comentario sentido, dedicado a la memoria del difunto.

La Junta ha anunciado ya oficialmente la muerte del señor Esteve.

Facturas al cobro

Han sido enviadas para su cobro al Banco de España las facturas contenidas en la siguiente relación: Cupones.—Interior, 4 por 100, hasta la factura número 3.100; exterior 4 por 100, hasta la factura número 625; amortizable 4 por 100, 1908, hasta la factura número 375; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 1.775; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 1.450; ídem 5 por 100, 1922, hasta la factura número 1.050; ídem 5 por 100, 1927, con impuesto, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1927, sin impuesto, hasta la factura número 2.250; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 950; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 850; ídem 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1929, hasta la factura número 800.

Títulos amortizados.

Amortizados 4 por 100, 1908, hasta la factura número 27; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 70; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 92; ídem 5 por 100, 1927, hasta la factura número 70; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 30; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 16.

Deuda Ferrov. Cupón.—Amortizable al 5 por 100, hasta la factura número 948; ídem al 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 189; ídem al 4,50 por 100, 1929, hasta la factura número 551.

Mercados de Madrid

MATADERO Y MERCADO DE GANADOS.—(Cotizaciones del día 7 de agosto 1934.) Las cotizaciones e impresiones del mercado no varían de las publicadas el día 5 del actual.

Recos sacrificadas.—Vacas, 271; terneras, 124; lanares, 1.233; lechales, 96; foráneas.—Terneras recibidas, 266; lechales ídem, 273.

Vendidas en el mercado.—Terneras, 362; lechales, 210. Quedan en cámaras.—Terneras, 523; lechales, 250.

Comentarios de Bolsa

Continúa la Bolsa sumida en la depresión a que estos días venimos refiriéndonos, sin que por el momento se vea resquicio alguno por el que entre un poco de luz. Horizonte oscuro, en el que nadie sabe "adónde va ni de dónde viene".

Tan importante como la baja que se observa en los principales valores de especulación es la inactividad general del mercado.

No hay contrapartida, nos dicen los profesionales. Las órdenes van de un corro a otro sin poder ser realizadas: cuando hay papel no sale dinero para los títulos puestos a la venta; cuando hay dinero, no sale papel. Bolsa, pues, muerta en todos los aspectos.

La gente sigue retraída del "parquet", como si en él no se pudiera estar, como en otras temporadas. La verdad es que el verano en los corros se podría tolerar, si no fuera por los disgustos que estos meses dan las oscilaciones de los valores.

Renta fija

Continúan estos días las cálculas sobre valores de renta fija y valores de especulación.

La gente, decían ayer, lo que quiere es valores que no den sustos; que pueda dejarlos uno en cartera sin otros preocupaciones. Hablan de Explosivos como valor de renta, al cambio actual. Pero, ¿quién se libra de los sustos? Si hay valores actualmente de renta superior al 5 por 100, y con toda clase de garantías que libran de estos temores, de una amenaza socialista o sindicalista, o de una rebeldía separatista, o de una huelga general...

Norte y Alicante

Llama la atención la diferencia que estos días están haciendo los precios de Norte y Alicante. Entre ambos títulos existía ayer una diferencia de casi cincuenta enteros.

Siempre ha existido una diferencia entre ambas clases de acciones, pero según las épocas se acentúa más o menos. En estos últimos tiempos, la diferencia ha existido también, pero en menor grado.

Condolencia

Palabras tristes de condolencia: ha muerto el agente de Cambio y Bolsa del Colegio de Madrid don Juan Esteve y Demicheli. En las balaustradas del "parquet", tapiz luctuoso. En la boca de todos, expresiones sinceras de pesar. En nuestra pluma, un comentario sentido, dedicado a la memoria del difunto.

La Junta ha anunciado ya oficialmente la muerte del señor Esteve.

Facturas al cobro

Han sido enviadas para su cobro al Banco de España las facturas contenidas en la siguiente relación: Cupones.—Interior, 4 por 100, hasta la factura número 3.100; exterior 4 por 100, hasta la factura número 625; amortizable 4 por 100, 1908, hasta la factura número 375; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 1.775; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 1.450; ídem 5 por 100, 1922, hasta la factura número 1.050; ídem 5 por 100, 1927, con impuesto, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1927, sin impuesto, hasta la factura número 2.250; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 950; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 850; ídem 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 225; ídem 5 por 100, 1929, hasta la factura número 800.

Títulos amortizados.

Amortizados 4 por 100, 1908, hasta la factura número 27; ídem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 70; ídem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 92; ídem 5 por 100, 1927, hasta la factura número 70; ídem 3 por 100, 1928, hasta la factura número 30; ídem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 16.

Deuda Ferrov. Cupón.—Amortizable al 5 por 100, hasta la factura número 948; ídem al 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 189; ídem al 4,50 por 100, 1929, hasta la factura número 551.

Mercados de Madrid

MATADERO Y MERCADO DE GANADOS.—(Cotizaciones del día 7 de agosto 1934.) Las cotizaciones e impresiones del mercado no varían de las publicadas el día 5 del actual.

Recos sacrificadas.—Vacas, 271; terneras, 124; lanares, 1.233; lechales, 96; foráneas.—Terneras recibidas, 266; lechales ídem, 273.

Vendidas en el mercado.—Terneras, 362; lechales, 210. Quedan en cámaras.—Terneras, 523; lechales, 250.

Advertisement for PERSIANAS (blinds) and AGUAS MINERALES (mineral waters). Includes text: "PERSIANAS desde 1,50 metro, colocada. Linoleum, Hules, Artículos limpieza. Todo a precio de Almacén SERRA San Bernardo 2. Teléfono 22361."

Advertisement for EPILEPSIA (epilepsy) treatment. Includes text: "EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS DE OCHOA. Pidan prospectos. Apartado 694. Curación radical con las pastillas ANTI-EPILEPTICAS MADRID"

Advertisement for AGUAS MINERALES (mineral waters) and CHINCHES (lice). Includes text: "AGUAS MINERALES de todas clases. Servicio a domicilio. CRUZ, 80.—TELEFONO 13279. CHINCHES Se exterminan en el acto, y no las tendrá más, usando MATA-CHIN..."

Advertisement for TERMAS PALLARÉS (spa) and ALHAMA DE ARAGON. Includes text: "Termas Pallarés. Informes, diríjase directamente: TERMAS PALLARÉS ALHAMA DE ARAGON"

Advertisement for JARABE BEBÉ (baby medicine) and ESCOPETAS Y RIFLES (rifles). Includes text: "JARABE BEBÉ la rebeldía de la tos, la irritación de la faringe de los niños. ESCOPETAS Y RIFLES VICTOR SARASQUETA Y CIA ESPAÑA. Las mejores escopetas y rifles."

Advertisement for PARA COCER PIENSOS A VAPOR (steam cooking). Includes text: "PARA COCER PIENSOS A VAPOR. Nuevo aparato moderno. MIDA CATALUÑA. Vaca GRUBER & C. Apartado 450. BILBAO"

Advertisement for AYER FALLECIÓ EL ESPONTÁNEO HERIDO EL DOMINGO (spontaneous death). Includes text: "AYER FALLECIÓ EL ESPONTÁNEO HERIDO EL DOMINGO. En el Hospital Provincial falleció ayer mañana Pablo Sánchez García, que en la corrida del domingo, y al arrojarse al ruedo, fué alcanzado por el quinto toro, causándole una herida en el pecho. Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten durante el verano recibirán EL DEBATE en el punto de su residencia, sin aumento de precio, previo abono de un trimestre antelajado."

Anuncios por palabras

Hasta ocho palabras 0,60 ptas.
Cada palabra más 0,10 "

Mas 0,10 ptas. por inserción en concepto de timbre.

ESTOS ANUNCIOS SE RECIBEN EN:

Agencia Reyes, Preciados, 52.
Hijos de Valeriano Pérez, Plaza Progreso, 9.
Continental Carretas, Carretas, 3.
Agencia Ekos, Postas, 23.

AGENCIAS

DETECTIVES, vigilancias reservaditas, investigaciones familiares garantizadas, divorcios, Instituto Internacional (fundado en 1918), Preciados, 50, principal. (18)
PATENTES, marcas, nombres comerciales, Oficina Compañía, Hortaleza, 28, Teléfono 24833. (4)

ALMONEDAS

LIQUIDACION comedores, despachos, alcobas, armarios, espejos, oratorio noble, leganitos, etc. (20)
DESPACHO español, alcoba, comedor moderno. Reyes, 20, bajo. (7)
MUEBLES Gamo. Los mejores y más baratos. San Mateo, 3. Barquillo, 27. (18)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

CURACIONES

CLINICA acreditada. Tratamientos serios venéreos, piel, sífilis, anidias. Once a una, cuatro a nueve. Especial. cinco obreros, económica. Fuencarral, 69, entrada Emilio Menéndez Pallares, 2. (10)

IMPOTENCIA

IMPOTENCIA. El hombre siempre joven. No confundas. Revuélvete honorarios. Atocha, 44 (entrada por Antón Martín). (2)

ALVAREZ

ALVAREZ, Especialista dentaduras, precio módico. Consulta gratis. Magdalena, 28. Teléfono 1124. (5)

INGRESO

INGRESO escuela Ingenieros de Caminos. Preparación completa exclusivamente por Ingenieros de Caminos. Plazas limitadas. Marqués Valdeiglesias, 8. (7)

DIPTERIS

DIPTERIS, nocturnas Academia Española. Contabilidad, Gramática, Francés, Matemáticas, Taquimecanografía, método rápido Academia España, Montero, 38. (21)

INGLES

INGLES. Enseñanza rápida, conversación, traducciones. Profesor Wolsey, Castellón, 19. (4)

PROFESOR

PROFESOR domicilio, bachillerato, Magisterio. Sandoval, 15, cuarto derecha. (4)

PROFESOR

PROFESOR francés, nativo, diplomado, economista. Espoz Mina, 6, segundo derecha (Junto Sol). (4)

BAILES

BAILES sociedad. Academia Jorge Hay, distinguida, seria. Príncipe, 16. (6)

BACHILLERATO

BACHILLERATO muy abreviado. Escríbete. Joyas, Calle de las Lecciones de las Artes, 2. Teléfono 4187. (2)

TALIGRAFIA

TALIGRAFIA. Lección postal García Eche, taquígrafo del Congreso. Ferraz, 22. (24)

ENSEÑANZA

ENSEÑANZA seria bailes sociedad, 40 pesetas mensuales. Juan Austria, 6. (3)

JOYERIA

JOYERIA. Confección de joyas de oro y plata. Español, Teléfono 4187. (2)

PROFESOR

PROFESOR Gramática clases económicas a domicilio. Manuel Grajal. Baltasar Bachero, 30. (2)

DIABETICOS

DIABETICOS, suprimir glucosa, tomando Glycomil, té antidiabético. Gayoso, Farmacia. (7)

TE PELLETIER

TE PELLETIER. Evita estreñimiento, congestiones, hemorroides, 15 céntimos. (V)

LIMBRICINA

LIMBRICINA Pelletier. Purgante infantil. Expulsión lombricias, 20 céntimos. (7)

LAS SEÑORAS

LAS SEÑORAS que sufren molestias propias de su sexo, usando Iodasa Bellot, encuentran alivio a sus dolores, regulando las funciones propias de su organismo. Venta en farmacias. (2)

VERANEAJES

VERANEAJES: Hotel Elias, Sigüenza. El mejor. Razon: Hotel Central. (21)

PENSION

PENSION Maganto. En El Escorial. Habitaciones con agua corriente, calefacción. Pensión completa, 10 pesetas. (T)

SEÑORA

SEÑORA honorable cede habitación exterior, para una o dos personas, con ascensor, agua, dormir, mucha formalidad. Escríbete. DEBATE 13.428. (16)

HABITACION

HABITACION, matrimonio, señorita. Lista, 59, esquina "Metro". (16)

PENSION

PENSION Paz. Desde diez pesetas, confort, Eduardo Dato, 6, segundo. (10)

SORPRENDETE

SORPRENDETE, modernísima, confortable pensión, desde 6,50, precios verano. "Baltymore". Miguel Moya, 6, segundo. (18)

PENSION

PENSION Cantábrico. Cruz, 3. Cambio de dueño, grandes reformas, calefacción, agua corriente, 7 a 10 pesetas. (21)

PENSION

PENSION Cristóbal. Confortabilísima, desde 10 pesetas. Preciados, 4, principal. (16)

GRATIS

GRATIS facilitamos hospedajes todos los días. Calle de Príncipe, 14. (V)

ANUNCIOS

ANUNCIOS todos periódicos. Agencia Reyes, Preciados, 52, descuentos. (18)

HABITACION

HABITACION confortable, caballero. Raza, Ferraz, 22. (16)

PENSION

PENSION Guevara. Fuentes, 5. Desde cinco pesetas, amplias habitaciones exteriores. (T)

DORGE

DORGE, Eduardo Dato, 16 (Gran Via). Desde 2 pesetas. (V)

PENSION

PENSION católica, todo confort, desde 5 pesetas, trato esmerado. Hernán Cortés, 6, principal. Teléfono 21630. (V)

PARTICULAR

PARTICULAR, pensión confort, teléfono, casa nueva. Bravo Murillo, 24, tercero izquierda. (4)

SEÑORA

SEÑORA cede habitación económica, confort, señora sola. Fuencarral, 127, próximo a la plaza de San Sebastián. (4)

HABITACION

HABITACION todo confort, uno, dos amueblados, 3, preguntas portera. (2)

DESE

DESE 5 pesetas, trato esmerado. Ferraz, 22, primer. (5)

MULTICOPISTA

MULTICOPISTA nacional "Triunfo", nuevos modelos, circulares perfectas. Moroll, Hortaleza, 23. (21)

OCASION

OCASION. Las mejores máquinas Singer, garantizadas. Cava Laja, 28. (V)

MAQUINAS

MAQUINAS escribir, reconstrucción esmerada, esmalinadas a fuego. Abonos mensuales de limpieza domicilio. Casa Americana. Pérez Galdós, 9. (T)

REGISTRADORA

REGISTRADORA nueva cede rebajada precio. Razon: Teléfono 5448. (T)

MAQUINAS

MAQUINAS coser, plisar, bordar, forrar botones, valvicas, especiales industrias, mitid prelo, compo, vando, cambio, reparaciones garantizadas. Talleres Mecán. Augusto Figueroa, 4. Proteja, Industria Nacional. Central: Hortaleza, 43. Teléfono 23673. (7)

MODISTAS

MODISTA. Alta costura, vestidos, abrigos; admite géneros. Marqués Cubas, 3. (5)

MODISTA

MODISTA llegada. San Sebastián, conf. 24 horas. Abada, 23, junto "cine" Avenida. Teléfono 21387. (18)

HECHURA

HECHURA vestidos y abrigos últimos modelos. Precios 7,50; batas, 3. Eloy González, 16, mercado. (16)

FERRASA

FERRASA. Vestido, 15 pesetas. Alcalá, 150. Teléfono 60830. (2)

MARIA

MARIA Dolores, propaganda, agosto, septiembre, hechuras económicas. Goya, 11. (18)

MODISTA

MODISTA buenas hechuras, inmejorables, módicas. Claudio Coello, 24. (T)

MOTOCICLETAS

PARTICULAR vende motocicleta Norton, buen estado. San Marcos, 43. (T)

MUEBLES

GRAN Bretaña. Camas y muebles. Plaza de San Ana, 1. (V)

NOVIAS

NOVIAS. Duques de Alba, 6. Muebles baratas, inmensa surtido en camas, sillas, cadenas, hierro. (24)

NOVIAS

NOVIAS. Camas, armarios, comedores, sillas, mesitas. Torrijos, 2. (23)

PATENTES

CONCEDESE licencia explotación patente número 123.296, por "Un procedimiento para enlazar aguas". Escríbete. Agencia Patentes. Barquillo, 26. (4)

LOS

LOS concesionarios de las patentes que se detallan, están dispuestos a conceder licencia de explotación de las mismas, con arreglo al artículo 9 de la Ley del 19 de Mayo de 1909. (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

SASTRERIA

SASTRERIA Peinado. Hechura traje, 45 pesetas; vuelvo, reformo trajes, gabanes. Almagro, 12. (T)

SASTRERIA

SASTRERIA Rogero. Hechura fraja traje, 50 pesetas. Príncipe, 7, entresuelo. (T)

TRES

TRES plazas, cinco pesetas semanales, 30 mensuales. Casa Bajo, Magdalena, 1. (18)

MARIA

MARIA Dolores, propaganda, agosto, septiembre, hechuras económicas. Goya, 11. (18)

MODISTA

MODISTA buenas hechuras, inmejorables, módicas. Claudio Coello, 24. (T)

MOTOCICLETAS

PARTICULAR vende motocicleta Norton, buen estado. San Marcos, 43. (T)

MUEBLES

GRAN Bretaña. Camas y muebles. Plaza de San Ana, 1. (V)

NOVIAS

NOVIAS. Duques de Alba, 6. Muebles baratas, inmensa surtido en camas, sillas, cadenas, hierro. (24)

NOVIAS

NOVIAS. Camas, armarios, comedores, sillas, mesitas. Torrijos, 2. (23)

PATENTES

CONCEDESE licencia explotación patente número 123.296, por "Un procedimiento para enlazar aguas". Escríbete. Agencia Patentes. Barquillo, 26. (4)

LOS

LOS concesionarios de las patentes que se detallan, están dispuestos a conceder licencia de explotación de las mismas, con arreglo al artículo 9 de la Ley del 19 de Mayo de 1909. (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

123.719

123.719. Mauer Werke, A. G. "Un calibre de corredera de sistema perfeccionado." (4)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

ALQUILERES

ALQUILER coches y camiones usados diferentes marcas. Agencia Ford, 15, Calle Ronda de Atocha, 39. Teléfono 76007. (V)
ENSEÑANZA conducir completa, 150 pesetas, hasta la obtención carnet. Boda y Compañía, Concepción Arenal, 1. (2)

CHARLAS AEREAS

VUELOS SOBRE MONTANAS

En reciente número de la revista francesa, tan interesante por la variedad y exactitud de sus informaciones, "L'illustration", hizo fijar mi atención un artículo de Henri Bouché sobre "la instrucción de vuelo en montaña y la seguridad aérea".

El motor a todos gases, teniendo que renunciar a atravesar el macizo por dicho valle. Uno y otro ejemplo, con cien más que podríamos exhumar de nuestro propio archivo, muestran la necesidad de enseñar a los pilotos sistemáticamente a volar sobre regiones montañosas. Así, sucedería como al piloto del Breguet 27, que no pudo atravesar el puerto de Iseran por intentar atacarlo por el valle del Leuta, con fuerte viento del NE. Si no hubiese desconocido la aerología alpina, hubiera sabido que atacando con algo más de altura y un poco más al Este el macizo del Alto Maurienne, una corriente de aire ascendente le hubiese ayudado a franquear el paso sin fatigar el motor.

La clave del problema de la aviación civil—hay que convencerse de ello—no consiste ni en la velocidad, ni en el rendimiento, ni en la capacidad de transporte, ni en la técnica de los motores y aviones, ni aun en el elevado coste específico; sólo consiste en la seguridad; dame un avión sin riesgos y habréis resuelto por completo el problema de la aviación comercial y de turismo en su ímprobo desarrollo.

La historia de los molinos y olas aéreas va unida a la de toda aviación desde sus primeros vuelos. La nuestra no ha sido de las menos experimentadas en tal sentido, pues aunque nuestro país no es en extremo montañoso, están cruzadas sus mesetas por cadenas de montañas abruptas y elevadas, y aun en sus anchuras los extremos climatológicos, los exagerados gradientes térmicos, hacen que tanto los cambios de cultivo como las ligeras ondulaciones o accidentes hidrográficos originen serias perturbaciones en el vuelo, que sorprenden incluso a los buenos pilotos extranjeros que cruzan en sus "raids" el aire español.

Tal necesidad ha sido reconocida por los aviadores franceses. El capitán Thoret, infatigable propagandista del vuelo a vela, organizó en la base aérea de Lyon-Bron, en 1932, una escuela de vuelo sobre montaña, a la que el ministro del Aire francés agregó en 1933 una escuela de observación alpina, y se trata de organizar este servicio con mayor amplitud en corto plazo.

Existe en España un "Centro de vuelo a vela", dirigido por un jefe prestigioso y especializado en aerología. No sería difícil ni costoso ampliar los cometidos de este Centro, hoy poco activo, haciendo que pasaran por él la totalidad de los pilotos españoles, en grupos sucesivos, para aprender el vuelo en montaña, el vuelo a vela en aviones con motor, el aprovechamiento de las corrientes ascendentes, el conocimiento de los lugares productores de molinos, las señales terrestres de los vientos, los sistemas precursoros de tormentas, trombas y torbellinos y tantos conocimientos de utilidad extraordinaria a pilotos que han de volar por los difíciles cielos de nuestras zonas de Marruecos y Sahara y recorrer algunos las líneas aéreas españolas, de las que es de gran dureza y riesgo la de Sevilla a Canarias.

Sólo un ensayo con fe podrá demostrar la viabilidad de la idea y los medios de darle realización económica y eficaz.

Alfredo KINDELAN

COMENTARIO ALEMÁN AL LOGARNO DE ESTE



EL LEON BRITANICO: ¿COGIDO OTRA VEZ? ("Kladderadatsch", Berlín.)

Lyautey será sepultado en Marruecos

PARIS, 7.—El señor Pierre Lyautey, sobrino del mariscal, ha declarado a un representante de la Agencia Havas que el mariscal había escogido sepultura definitiva para su esposa y para él en terrenos de Marruecos.

Un monstruo marino en medio del Atlántico

SAINT NAZAIRE, 7.—El comandante del paquebote "Ouba", que ha llegado hoy a este puerto, ha manifestado que el día primero de los corrientes encontró a unas 800 millas al suroeste de las islas Azores un monstruo marino, que medía, aproximadamente, unos veinticinco metros de largo.

Por otra parte se sabe que el mariscal no ha dejado ningún testamento político.

La Sociedad de Amigos de las Semanas Sociales

Se ha constituido para asegurar la continuidad de las Semanas Sociales y ayudarlas

Se ha constituido la Sociedad de Amigos de las Semanas Sociales (S. A. S. S. E.), que ha aprobado su Reglamento. Su fin es: asegurar recursos económicos para las Semanas Sociales de España; contribuir al fomento de las mismas; difundir sus enseñanzas y sus métodos; ayudar a la realización de ellas en ellas enseñadas, en las leyes y en la práctica; actuar en estrecha relación con la Comisión Permanente de las Semanas Sociales y con las similares del extranjero; unificar el esfuerzo y hacer labor de ayuda mutua en lo social entre los amigos probados de las Semanas, etc.

Sus socios pueden ser de cuatro clases: Natos: Los miembros de la Comisión Permanente de las Semanas. Fundadores: Además de los que colaboran activamente en la Semana de Madrid, los que se inscriban con una cuota mínima de 500 pesetas. Protectores: cuota mínima, 60 pesetas, y participantes: cuota mínima, 30 pesetas. Los socios de la S. A. S. S. E., aparte de que con su ayuda pecuniaria aseguran una base económica a la obra de las Semanas, gozarán de las siguientes ventajas: Inscripción automática, a cargo de la S. A. S. S. E., en las Semanas; gestión gratuita de cuantos asuntos tengan sus socios con la Comisión de Semanas; bonificación para la inscripción de familiares, rebajas en la adquisición de publicaciones, etc. El Comité de la S. A. S. S. E. ha quedado designado así: presidente, señor Aznar; vicepresidente, señores González Rojas y Mingulón; secretario, señor Sangro; vicesecretario, señor Garrido; tesorero, señor Bofarull, y vocales, señores Martínez Kléisser, Sánchez Izquierdo, Martín Alvarez, Orfila, Gallart, Maroto, Marqués de la Vega de Anzo y señora Garrayre de Gil. Las oficinas, en Mayor, 3, teléfono 23159. A ellas pueden pedirse Estatutos y boletines de inscripción.

Cartas a EL DEBATE

El ferrocarril Santander-Mediterráneo

Señor Director de EL DEBATE.

Muy señor mío: En una crónica referente a Burgos, publicada en ese importante diario, al tratar de la construcción del ferrocarril Santander-Mediterráneo asegura el cronista que, una vez construido desde Ciudad de Santander, recogerá para conducir la corriente de tráfico Norte-Sur del litoral cantábrico desde Madrid, y la Sur-Oeste-Noroeste de la zona levantina-catalana a la región castellana-cantábrica. Sin duda alguna se ha olvidado de que en ese litoral se encuentra Bilbao, población de gran potencialidad económica, de gran masa comercial e industrial, y de carácter emprendedor, la que, como puede verse por el adjunto mapa, está unida al centro y Este de España por importantes líneas ferroviarias, siendo pronto un hecho la construcción del ramal Trespaderne a esa capital, cuya longitud será de unos 85 kilómetros.

¿Por qué Santander no procede del mismo modo? ¿Financiarlo bien los montañeses, y si alguna duda puede haberles, nombren una Comisión técnica integrada por palmas suyos, ingenieros de las especialidades de caminos, minas e industrias, pues competentes y prestigiosos los tienen, para que, estudiando, "a conciencia", el asunto, redacten un informe escrito que les sirva de guía.



MAPA DE VARIOS TRAYECTOS FERROVIARIOS

También Santander lo está con los pueblos enclavados en esas regiones por el ferrocarril de Alar, y el Santander-Mediterráneo con la prolongación de éste, que según el cronista, será a partir de Ciudad, cuyo recorrido se aproximará a los 84 kilómetros.

Examinando el mapa y cuadro que se acompañan, salta a la vista la inferioridad en que se encuentra el puerto de Santander con respecto al de Bilbao, y si a esto añadimos la pronta electrificación de la rampa de Orduña, ¿hacia dónde, pregunto yo, se van a dirigir esas dos grandes corrientes de tráfico?

"Si Santander no procura ser construido a partir de Trespaderne el trazado más corto", que es el que desde Moneo toma la cuenca del río Trueba, puerto de la Sia, cuencas de los ríos Gándara, Asón y Miera, y por Liérganes, Solares y Astillero entra en ella, "tiene que renunciar, para siempre, a recoger dichas corrientes", y por tanto, a que su puerto sea el comercial de Castilla, como vivamente deseamos los castellanos.

Competentes ingenieros han sido nombrados por el excelentísimo señor ministro de Obras públicas para examinar los diferentes estudios presentados y redactar, en su consecuencia, el proyecto definitivo; pero, dada la serie y naturaleza de las circunstancias que concurren en este intrincadísimo y laborioso pleito, es de una inocencia y de una candidez más que infantiles, creer que el Estado va a proponerse, a sí mismo, la construcción del trazado que deje satisfechos los anhelos de Santander.

Bilbao, pueblo eminentemente práctico, ha encargado el estudio de su unión con Trespaderne a ingenieros suyos, que harán el proyecto "con arreglo a sus necesidades", aprovechando las enormes ventajas que la tracción eléctrica reporta en los trazados de montaña, y terminado lo presentará al Gobierno, del que, según costumbre, obtendrá excelente apoyo.

Después de tan fuerte aidaobazon, ¿continuará Santander dormida? Muy posible es que así ocurra por ser escasísimos los montañeses que sienten este importante problema con la intensidad que la magnitud, gravedad y trascendencia de él mismo para su capital reclaman. Dios quiera que me equivoque. Su yo affmo. s. s. q. e. s. m.,

Miguel MARTINEZ DE SEP (Comandante de Infantería e ingeniero industrial)

Madrid 1934.

Cuadro comparativo de distancias entre los diferentes trayectos ferroviarios en él se indican

Table with columns: Trayectos, Kms. Rows include Bilbao-Madrid, Santander-Madrid, and various routes with distances.

Cartas eruditas

Su pregunta de usted tiene toda la pinta de una pega. ¿Qué clima hizo o cómo fué el año de 1634? O tal vez su consulta sea muy pertinente; pero la carta no traía la dirección bien puesta. Debía usted haber escrito a "Meteor", que en estos asuntos es maestro indiscutible. A mí, créame, que su carta me ha puesto a estudiar. Y estudiando, estudiando, puedo asegurar a usted, sin miedo a equivocarme, que este mismo año 34, hace tres siglos, fué un año de invierno muy seco, en que las lluvias escasearon en Castilla, hasta el punto de producir esa calamidad tan conocida por nuestros agricultores con el pavoroso nombre de sequía. Este estado duró hasta el 25 de marzo; a partir de esta fecha, el cielo abrió sus cataratas y las lluvias menudearon, remediando la sed de los campos castellanos. De modo que, en términos generales, el año 1634 fué bastante parecido, climatológicamente, al 1934. ¿Existirá algún turno de rotación secular, que dé leyes a estas chocantes coincidencias? A mí me basta anotar el hecho de 1634, que mi trabajo, y mi suerte, me ha costado. "Meteor" podrá decir a usted todo lo demás.

A y esos amigos discutidores de un pueblo de Murcia, que "ni yo agredí, ni yo agredí". El verbo agredir es defectivo y no tiene formas de presente de indicativo ni de subjuntivo. Hay que decir yo ataco, yo acometo, etc.

M. HERRERO-GARCIA

Asamblea de fuerzas vivas

MANZANARES, 7.—Se han reunido en el Ayuntamiento las fuerzas vivas de la población, para buscar remedio a los graves quebrantos que padece la localidad a causa de la filoxera. Se tomaron los siguientes acuerdos: Los propietarios de tierras disponibles las entregarán para plantar vides, en cantidad que compense al estrago que produce la filoxera. La cuantía de la tierra no la percibirá su propietario hasta que la vinya no haya producido frutos durante unos seis años. Los obreros cobrarán sus jornales con una disminución y la diferencia la percibirán una vez pasados los seis años indicados.



Eleuterio remata a precios de BALANCE todos los artículos de CAMISERIA y para BAÑO DEL 6 AL 15 DE AGOSTO VEA LOS ESCAPARATES DE Eleuterio FUENCARRAL, 14.

Folleto de EL DEBATE 53

ERIC DE CYS

EL CASTILLO DE LOS MAGOS (NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrasosa.)

Los ensayos. No se improvisan las facultades para esto o para aquello, se nace con unas condiciones, con unas inclinaciones más o menos acusadas, con unas aptitudes, en fin, que luego se van perfeccionando a fuerza de voluntad, mediante un esfuerzo asiduo e inteligente. Desconocer esta regla elemental conduce muy a menudo a decepciones y a fracasos grandemente desmoralizadores. Partiendo de este principio, Roberto descartó la perspectiva de dedicarse a los negocios —fórmula clásica, si las hay— como algunos amigos de su padre le aconsejaban con empeño. Estaba persuadido de no poseer ninguna de las cualidades que se precisan para salir airoso en este género de actividades; carecía del sentido mercantil, no era hombre de empresa, y, el mundo de los negocios, con su fiebre inextinguible de ambiciones, no hallaría en él dotes medianamente aprovechables. El recurso de venderse por medio de unas capitulaciones matrimoniales, de casarse con un repleto saco de dinero vestido de mujer, como otros jóvenes habían hecho, y como algunos, cínicamente, le alentaban a hacer, también le pareció inaceptable; antes que por nada, porque le producía una inextinguible repugnancia, porque le llenaba de disgusto. Todas estas reflexiones se las hacía, con el alma desbordante de amargura, mientras paseaba por el jardín.

La tarde había comenzado a declinar en un crepúsculo infinitamente triste, propicio a todas las nostalgias. Sobre el fondo grisáceo del cielo, los árboles destacaban las rígidas siluetas de sus ramas descarnadas, semejantes a esqueletos, desmudas de la pompa verde de las hojas. La visión misteriosamente grata del castillo de los Magos y el recuerdo de los bosques de Vocance, acudieron, una vez más, a la mente del joven y a su espíritu. ¡Ah, la selva espesa, intrincada, los campos roturados y los jugosos praderíos, los regresos al hogar después de un paseo o de haber estado inspeccionando las labores agrícolas, las tardes pasadas en la caza, la columna de humo que empenachaba la casa donde lo esperaban a uno... y las amenas veladas, apacibles y dulces, pasadas en la biblioteca, cerca del fuego de la chimenea, al amor de las llamas inquietas, que parecían como si reanimasen, prestándole vida, a los tres reyes de piedra!

Todo aquello era el pasado, un pasado muerto. Había que volver la espalda definitivamente y para siempre a la lumbre de aquel hogar cuyas puertas no volverían a abrirse para él; había que emprender otra ruta distinta de la que conducía al castillo de los Magos, y avanzar por ella. Al cabo de un buen rato de meditación, Roberto tuvo la sospecha de que había dado con lo que tan afanosamente buscaba. —Puesto que no quiero dedicarme a «as» de la pantalla, ni venderme en matrimonio—se dijo—, la solución no puede ser otra, ni más sencilla: me reintegraré al ejército. Por lo menos es una salida digna, honrosa, propia de un hombre que no ha pensado nunca dejarse de ser caballero. No había que vacilar un instante. Estaba decidido. Se trataba, por otra parte, de algo perfectamente asequible. Puesto que era oficial, aunque en situación de reserva, nada tan fácil como solicitar su vuelta a la escala activa. Sería en lo sucesivo un modesto teniente, un teniente pobre, mejor dicho, sin otros bienes de fortuna que su sueldo en la milicia. Claro que en su vida habría, de allí en adelante, momentos duros, sobre todo al principio. Certo que tendría que trabajar mucho para alcanzar a sus camaradas, para ponerse al nivel de ellos, pero este esfuerzo abrumador lo realizaría en una profesión nobilísima. En definitiva, él era un Vocance y tenía, por lo tanto, alma de soldado. Reintegrándose al ejército, a la carrera de las armas, lo que hacía, realmente, era volver a su casa. Aquella misma noche les comunicó a sus padres la decisión que acababa de adoptar. La familia estaba aguardando a Will y a Jimmy Burke para trasladarse a París, en uno de cuyos restaurantes se proponían cenar; luego, siempre acompañados de los prometidos de Daniela y Simona, irían al teatro. La vizcondesa, que estaba muy atareada dando los últimos toques a su lujosa «toilette», dijo muy de prisa, sonriendo: —La idea, hijo mío, me parece un tanto estrambótica; ¡pero te va tan bien el uniforme militar!, ¡jestas con él tan guapo y tan arrogante!

El señor de Vocance dejó transcurrir unos segundos antes de decidirse a dar su opinión. Al fin, respondió secamente: —En momento oportuno, cuando llegó el caso, te advertí, de una vez para siempre, que no volvería a ocuparme de ti, ni a mezclarme en tus asuntos. Puedes hacer lo que te plazca. Eres mayor de edad. te del ejército francés; ahora tenía la seguridad de poder seguir una carrera en la que, evidentemente, no haría fortuna, pero que, en cambio, le permitía, cuando menos, velar celosamente por su buen nombre y no desmerecer social ni moralmente. Era, además, el único recurso a que podía acudir para desenvolverse por sí solo, gracias a su propio esfuerzo; cosa urgente ésta, dada la situación, harto penosa por más de un estilo, en que se encontraba. En el instante de la despedida, su madre le dijo que lo encontraba algo más delgado y un poco pálido; pero debía de ser, sin duda, efecto del uniforme azul claro, con el que no estaba acostumbrada a verlo. Su padre no le dijo absolutamente nada, ni dejó salir de sus labios otras palabras que el «¡hasta la vista!», frase que se dio de una manera formularia, sin poner en la pronunciación menor afecto, la más pequeña emoción. Por otra parte, estas ocasiones de volverse a ver, no podrían ofrecérselas a menudo si, como anunciaba el vizconde, se llevaba a cabo el proyecto de ir a establecerse al Canadá. El poco afortunado financiero no renunciaba a esta idea, que se le había puesto entre ceja y ceja, y su mujer, apasionada por los viajes, le animaba a persistir en ella, a avanzar por el camino que, en principio, se había trazado. El señor de Vocance no dudaba de que allí haría verdaderas maravillas. La vizcondesa no estaba menos segura de ello, porque siempre había admirado con coquetería a su marido cuyas extraordinarias capacidades tenía por indiscutibles. Tendría que apechar con la contrariedad de vivir lejos de París, de «su París», pero estaba dispuesta a soportarla. Otra dificultad se ofrecía, la que la educación de Bruno, el menor de los hijos del matrimonio, no había terminado aún; sin embargo, este inconveniente se orillaba también sin demasiados quebrantos, porque la madrina del muchacho accedería encantada a velar por él, a tenerlo a su lado; más adelante, concluidos sus estudios elementales, Bruno se reuniría con su familia en territorio británico, donde no tardaría en labrarse un porvenir brillante, en hacer fortuna como sus cuñados, era inútil decirlo. A Dios gracias, con la sola excepción del

Incendio en el gobierno del Norte de Irlanda

BELFAST, 7.—Esta mañana ha estallado un violentísimo incendio en la residencia oficial del gobernador de la Irlanda del Norte, duque de Iherndon. Tres brigadas de bomberos trabajan en la extinción del fuego.

EL PRECIO DEL PAN EN SALAMANCA

SALAMANCA, 7.—La Junta reguladora del precio del pan ha dispuesto que para el presente mes las piezas de pan de dos kilos de peso se vendan a 1,15 pesetas en tahona y 1,20 a domicilio, y las de un kilo a 0,60 en tahona y 0,62 a domicilio.

La pesca con explosivos

FERROL, 7.—Los agentes de Vigilancia de la pesca sorprendieron a varias embarcaciones que empleaban explosivos para sus faenas y que llevaban a bordo grandes cantidades de dinamita. La Benemerita busca a los que se dedican a vender a los pescadores estas materias explosivas.

ZOTAL El que se vende suelto o a granel es falsificado. Comprende envase de origen.